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№ 137 (7748) 13 июня 1941 года, пятница

VIII пленум Свердловского обкома ВНП(б)
9—12 июня 19-11 года .состо ялся VIII пленум Свфдлозского обкома ВКП(б).
Пленум ойкома ВК.ИС6) разрешил следующие вопросы:
1. О работе промышленности и транспорта области оа 5 месяцев 1941 года (докладчик секретарь об"

кома В|КП(б) тов. Колышев Е. Ф.).
2. Об итогах весеннего сена и проведении прополочной и подготовке к сеноуборке (докладчик секретарь 

обкома ВКН(б) тов. Навозов Ф, Д.).
3. Об итогах вы/юров партийных органов в первичных партийных организациях области (докладчик 

заведующий ортанитацвонно-шструкт орским отделом обкома ВКП(б) тов. Бариасов П. Е.).
По всем вопросам пленум обкома ВКП(б) принял соответствующие постановления.

К итогам VIII пленума обнома ВНП(б)
Вчера закончился VIII пленум’ 

обкома ВКП(б). Он обсудил вопросы, 
имеющие важное и актуальное зна
чение для большевиков и всех тру
дящихся, для всего социалистическо
го хозяйства Свердловской области.

XVIII конференция ВКП(б) потре
бовала от ' парторганизаций повер
нуть внимание к промышленности и 
транспорту, глубоко влезать в дела 
предприятий. Руководствуясь реше
ниями XVIII партконференции, пар
тийное и хозяйственные организа
ции ряда отраслей и предприятий 
области добились первых существен
ных результатов в своей работе. Об 
этом свидетельствует некоторое улуч
шение деятельности медеплавильных 
заводов и многих медных и желез- 

ряда заводов 
(Тагильских 

коксохимиче- 
повотрубно- 
и мапгино-

Цена номера 15 коп.

УСЛОВИЯ ПОДПИСКИ:
аа В нес. — 30 руй 16 «он 3 мео.— 
20 руб 10 ноп . 3 мес —10 руб 6 коп..

I мес—3 руб 85 коп 
Подписка принимается органами 
Союзпечати и отделениями связи 
Издательством подписка не при

нимается
Телефоны издательства:

•а в издательством и секретариат 
—Д! 91-26. редакции фотохроники — 
П1 33-05. от^л пб* явлений— Д 1*89-05 

О ведоставне газеты авонип»: 
Д1 >45-53. Д1>9Т 48

Прием о6‘явлений
• «вдагельстве .Уральский рабочий. 

• (0 чао утра до 6 чао вечера 
• комн № 48

Колхозники и колхозницы, подпиской на заем 
укрепим колхозный строй!

НИ НА МИНУТУ НЕ ОСЛАБЛЯТЬ РАБОТЫ 
ПО РЕАЛИЗАЦИИ НОВОГО ЗАЙМА

К вечеру 12 июня трудящиеся Свердловской области дали государ
ству по Займу третьей пятилетки (выпуск четвертого года) 175 миллио
нов 455 тысяч рублей против 158 миллионов 190 тысяч рублей на 
соответствующий день подписки в прошлом году.

Уже 878.759 трудящихся пашей области стали подписчиками но
вого займа—по своей массовости он является исключительным. В этом 
нашла яркое выражение преданность широких народных масс делу 
Ленина—Сталина.

Реализация нового займа вступила в самую ответственную. стадию. 
Районные организации обязаны в минимальные сроки завершить подпис
ку как в городе, так и на селе. Все трудящиеся должны получить воз
можность выполнить свой гражданский долг—подписаться на заем,.

Еще немало надо сделать по распространению займа в Свердловске, 
Кировграде, Красноуральске, Серове, Нижнем Тагиле и Ирбите, 
с тем, необходимо уделить 
но плохо она организована 
ском, Слободо-ТуринВком и Тугулымском районах.

Завершим подписку в

видам производимой продукции. Это леса по колхозам области не менее 
требование пленума ко многому обя- 350 тысяч тонн, 
зывает также Серовский, В.-Тагиль-1 
ский горкомы, Кушвияский, Н.-Сал" 
динский, Сухоложский райкомы, да 
и ряд других партийных комитетов, 
которые мирятся с провалами в ра
боте своих предприятий.

Обобщив' первые итоги и опреде
лив по каждой отдели хозяйства 
дальнейшие конкретные задачи 
борьба ?а выполиение 'решений ХАШ 
партконференции, пленум потребовал 
от партийных и хозяйственных орга
низации всемерно развернуть социа- 
лнстическое соревнование, уцепить 
максимум внимания делу внедрения 
новой техники, оказать действенную 
помощь новаторам производства, ра
ционализаторам и изобретателям, ре
шительно разоблачать болтунов, про
валивающих живое дело, навести по
всюду. большевистский. порядок., стро
гую государственную и трудовую 
дисциплину.

Большое внимание пленум уцелил 
вопросу об .итогах весеннего сева и 
задачах проведения прополочной п:' 
сеноуборочной работ. Воодушевленные 
решениями XVIII партконференции в 
постановлением СПК СССР и ПК' 
ВКП(б) о дополнительной оплате тру
да за повышение урожайности сель
скохозяйственных культур и продук- . 
тивности животноводства, большин
ство колхозов и совхозов области 
своевременно подготовилось к прове
дению весеннего севау несмотря на 
■неблато'прияиные условия нынешней 
весны, они полностью выполнили за
дания по севу зерновых и бобо
вых культур. Особенно хорошо 
провели ее® колхозы Ерасиоуфимско-1 
го, Туринского, Арамильского и дру
гих районов.

Однако во многих .колхозах и сов
хозах сев зернобобовых культур затя
нулся на 20 и более рабочих дней, 
в ряде случаев допускались наруше
ния агротехники. В некоторых рай
онах (Талицкий, ПЫшминский, Бело
ярский и др.) особенно неудовлетво
рительно руководили работой по по
садке картофеля и овощей и до сих 
пор не выполнили установленного 
плана посадки этих культур.

Областной земельный отдел (зав. | 
тов. Бабенко) не осуществил долж
ного контроля за работой райзо и 
МТС в период сева, в результате 

■ этого план тракторных работ выпол
нен только на 11 проц. Совершенно 
неудовлетворительно руководили ве
сенним севом директоры трестов сов
хозов: животноводческого—т. Костен
ко, Горнозаводского—тов. Павлов и 
пригородного—то®. Бызов.

Решительно осудив негодный стиль 
работы этих руководителей, пленум 
потребовал от них и от всех райко
мов ВКП(б) и исполкомов райсоветов 

1в ближайшие два-три дня обеспечить 
полное выполнение плана посадки 
картофеля, овощей, посева многолет
них трав и силосных культур по 
каждому колхозу и совхозу. Пленум 
обязал организовать тщательный уход 
за посевами: провести не менее дву- 
кратной прополки зерновых и бобо-1 ня коммунистов 
вых культур; трех-четырехкратное 
рыхление и прополку овощей и кор
мовых корнеплоде®; двухтреджратное 
рыхление и окучивание картофеля. 
Добиться того, чтобы на всех посе-. 
вах яровых и озимых культур были 

«с ! искоренены сорняки в течение всего
и конкретной ; периода роста. Сейчас же надо ’всю- 
--------- К(0Н. ду выделить семенные участки зер- 

участке про- новых, бобовых культур, картофеля,

чугуна, 
недодал

имеютпедостатки
предприятий Урал- 

и угольных трестов, 
плетущихся в хво-

выполнение планов как 
угля, так и по подгото- 
работам. Нетерпимо от- 
машиностроительных за-

из рук вон 
промышлен- 
производство 

крайне

Не позднее 20 июня надо закончить 
вспашку паров и без промедления 
взяться за освоение новых земель, 
раскорчевку их от пней и расчистку 
от кустарников.

Пленум наметил широкие меро
приятия, направленные на успешное 
проведение всего цикла сельскохо- 

в | зяйственных работ. До 5 июля во 
| всех ■ МТС, совхозах и колхозах необ
ходимо закончить ремонт комбайнов, 

| тракторов, уборочных и зерноочисти- 
[ тельных машин, молотилок, автома
шин, телег, бестарных повозок и 
заготовить необходимое количество 
мешкотары. К 10 июля укомплекто
вать все комбайновые агрегаты ком- 
баннерами и штурвальными, закре- 

! пить на весь период уборки лучших 
; колхозников, а также необходимое 
[ количество . тягла и инвентаря для 
• обслуживания комбайнов. Теперь же 
' и всюду развернуть строительство и 

ремонт зерносушилок, крытых токов, 
навесов, площадок и зернохранилищ.

Райкомы ВКП(б) и МКСМ обяза
ны оказать самую широкую практи
ческую помощь партийным и комсо
мольским организациям колхозов, 
совхозов и МТС в проведении массо
во-политической работы в период 
всей сельскохозяйсгвениой кампании.

Обсудив со всей тщательностью 
вопрос об итогах выборов руководя
щих парторганов в первичных пар
тийных организациях, пленум, отме
тил, что они прошли на высоком 
идейно-политическом уровне, под зна
ком еще большей сплоченности пар
тийных рядов вокруг ЦК ВКИ(б) и 
великого Сталина.

Об этом свидетельствует высокая 
активность коммунистов на отчетно- 
выборных собраниях, большевистская 
деловитость, развернутая критика и 
самокритика недостатков работы 
парторганов и их руководите,:ей. Из 
40262 членов и кандидатов ВКП(б), 
участвовавших на отчетно-выборных 
собраниях, в прениях выступил 
21910 человек, т. е. 54,4 пр он.

Наряду с этим, пленум 
в некоторых 

это показали 
собрания,

Вместе. 
больше внимания подписке на селе. Особен- 
в Петро кайенском, Пышмппском. Та борин-

ближайшие же дни!

АГИТИРОВАТЬ СЛОВОМ И ДЕЛОМ
ЕГОРШИНО, 12 июня (по телефо- ки и дороги цели займа. Подоисав- 

ну от соб. корр.). В Иогрийском, 
Болыпе-Трифоновсиом и Сарафанов- 
ском Сельсоветах колхозники актив
но подписываются на Заем третьей 
пятилетки (выпуск четвертого го- [ — У меня муж в Красной Армии, 
да). Они охотно отдают взаймы го- вот я и хочу вложить свою долю в 
сударству излишки своих доходов.' дальнейшее укрепление оборонной 
Сегодня к вечеру сумма распростра
нения займа, предусмотренная по 
бюджетному расчету, в колхозах 
этих сельсоветов значительно пере
выполнена.

Подписка 
партийные 
вини ведут 
раз’ясняют значение займа и полают 
личный пример. Председатель Шо- 
гринского колхоза имени Ворошилова, 
он ж е 
группы, тов, Прокопьев 
сался на заем на 300 
175 руб. подписалась 
детяслями этого колхоза' 
ва. Затем они начали разделитель
ную работу. К утру 3 июня подпи
салось 400 колхозников, они дали 
взаймы государству 10 тысяч руб
лей.

Колхозникам и колхозницам близ-

шись на 150 рублей, тов. Чехомова 
—колхозница третьей бригады сель
хозартели имени Ворошилова—ска
зала:

вдет хорошо там. где 
н непартийные больше

агитационную работу,

руководитель кандидатской 
сам псдпи- 
рублей; на 
заведующая 
тов. Свало

укрепление 
мощи нашей родины.

Пример передовиков—великое дело.
Председатель колхоза имени Сверд

лова тов. Мантуров сам подписался 
на 300 рублей, и его примеру по
следовали все колхозники. Они дали 
взаймы государству 10.275 рублей.

Уполномоченный второго участка 
в колхозе имени ОГПУ тов. Аксенов 
подписался на 350 рублей и собрал 
подписку у 32 человек на 4.600 
рублей. В этом колхозе 212 человек 
дали государству из своих трудовых 
сбережений 30.100 рублей. Марфа 
Долматова тут же уплатила налич
ными 100 рублей, так же поступила 
Таисия Кузьминых.

Подобных фактов много. И. все 
они говорят об одном: заем—кровное 
дело всех трудящихся.

ЧТО ПОЛУЧИЛИ ТРИ ПОСЕЛКА

П. СОПОМЕИН.

Подписка на Заем третьей пятилетки (выпуск четвертого года) 
на Монетном торфянике. На снимке: токарь-стахановец механичен 
ской мастерской комсомолец А. Д. БЕЛОУСОВ подписывается на но
вый заем.

Фото В. Тишечкина (ОблфотохрФника).

ПОДПИСКА НА ЗАЕМ СРЕДИ МАНСИ

С каждым годом манси все актив- [ Сейчас, пока нет в наличии обли- 
нее участвуют в подписке на заем. [ гаций, подписка ведется в рассроч

ку. Подписалось 3 человека на 400 
руб. Куриков Григорий Васильевич 
дал взаймы государству 250 руб.

По опыту прошлого года тов. 
Ануфриев снова направится в юрты, 
как только будут получены облига
ции. («Северная звезда»).

В прошлом году председатель нацио
нального совета тов. Ануфриев, по
лучив в ивдельской райсберкассе об
лигации. отправился в юрты. Манси 
охотно покупали облигации за на
личный расчет. За полмесяца было 
распространено займа на 5.335 руб
лей.

НА ВИСИМСКИХ ДРАГАХ
с под’ емом встрети- 
и по-большевистски 

дают средства на

отметил, 
парторганизациях, 

отчетно-выбор- 
имеет место 

уровня ерга-

ных рудников и шахт, 
черной металлургии 
имени Куйбышева ■ и 
ского, . Первоуральского 
го, Верхне-Салдинского)
строительных предприятий (Урал
машзавод, Верхне-Сергинский завод).

Эти достижения, однако, далеко 
не являются всеобщими. Больше то
го, как указал пленум, за прошед
шие пять месяцев 1941 года мно
гими важнейшими отраслями и пред
приятиями пфоизводспвелные планы 
выполнялись неудовлетворительно. В 
ряде наиболее отстающих отраслей 
находится черная металлургия на
шей области. За пять месяцев 1941 
года заводы Главуралмета план по 
чугуну недовыполнили. Особенно от
стают заводы Алапаевский, Кушкин
ский, Н.-Сергинский и Н.-Салдин- 
ский. Крайне плохо работают заводы 
им. Серова и Ново-Тагильский, со
рвавшие пятимесячную программу 
по чугуну. Оба завода недодали 
стране десятки тысяч тонн 
проката, а Серовский завод 
и большое количество стали.

Крупнейшие 
место в работе 
руды, Дегтярки 
особенно таких
сте, как Егоршинуголь я Свердуголь, 
сорвавших 
по добыче 
вительным 
стает ряд
годов (Уралвагонзавод, «Стальмост», 
им. Воровского, «Спартак»), пред
приятий лесной, деревообрабатываю
щей промышленности, 
плохо развертывается 
ное строительство и
исключительно важных,, 
необходимых строительных материа
лов (кирпич, цемент и пр.), особен
но на таких предприятиях, как 
«Повектрой», Тагильский кирпич
ный, Сухоложский цементный и 
Камышловский диатомитовый заводы. 
Крайне медленно улучшается работа 
железной дороги имени Кагановича. 
Недопустимо слабо выполняются пла
ны производства товаров широкого 
потребления и продовольствия из 
местного сырья районной промыш- 
ленноютню и, в; первую голову, арте
лями промкооперации.

Эти серьезнейшие недостатки на
шей работы, как указал пленум,
объясняются тем, что горкомы и рай-: 
комы ВКП(б), отраслевые отделы 
обкома партии и многие руководите
ли предприятий и хозяйственных 
организаций до сих пор не развер
нули настойчивой и последователь
ной борьбы за выполнение решений 
XVIII партконференции, де органи- г 
зовалп повседневной 
проверки исполнения директив 
ференции па каждом 1 
мьмпленности и транспорта.

Как отметил пленум, еще 
многих наших предприятиях 
не ликвидированы штурмовщина, на- . .
рушения технологического режима, ние постановлению Совнаркома СССР 
простои оборудования, прогулы, ава*, «О мерах по увеличению кормов для ' 
рии механизмов, брак продукции и; животноводства в колхозах», пленум 
другие пороки, вскрытые XVIII парт-, обязал райкомы ВКП(б) и исполко- 
копференцвей. Пленум обязал партий- [ мы райсоветов обеспечить полное и 
ные и хозяйственные организации и: неукоснительное проведение его

искоре- в жизнь. В связи с этим необходимо 
предстоящую сеноуборку провести в, 
максимально сжатые сроки, выпол
нив план сенокошения до начала 
уборки зерновых хлебов, а уборку 
сеяных трав закончить во—10 дней 
от начала косьбы.

I Теперь же надо организовать про- 
I верку хода ремонта сеноуборочных, 

силосорезательных машин и ручного 
инвентаря, подготовку силосных ба
шен, траншей и ям и обеспечить 
всюду полную готовность их к 
20 июня.

Для повышения продуктивности 
скота широко применять посев мно
голетних, однолетних трав и кормо
вых культур на зеленую подкормку 
и выпас, добиться, чтобы каждый 
колхоз в 1941 г. имел посевы кор
мовых корнеклубнеплодов в зависи
мости от размеров животноводческих 
ферм, выполнить план закладки си-

кон-

на

ду выделить семенные участки зер-

бв’ощей, многолетних трав, 
чить особо тщательный

далеко ними.
Придавая исключительное

обеспе-
уход за

знаке-

исключениявсе без 
образцово выполняли

на основе

их руководителей до конца 
нить эти нетерпимые недостатки, не 
на словах, а на деле в кратчайший 
срок добиться того, чтобы не только 
передовые, а 
предприятия
государственные планы 
строго ритмичной и высококультур
ной работы каждого завода, фабрики, 
цеха, смены, агрегата и в течение [ 
каждого дня, декады, месяца.

Пленум особо потребовал от парт
организаций и директоров заводов 1 
им. Серова^-т. Драчпкова, Н.-Тагиль-! 
ского—т. Овчаренко, Кушвив ского : 
■—т. Баженова1, Уралвагонзавода— 
т. Александрова, Уралстальмоста—- 
т. Пшеничного, Сухоложского цемент
ного—т. Высочила и других отстаю
щих предприятий в кратчайший срок 
добиться не только безусловного вы
полнения государственных планов, 
по и полностью ликвидировать обра-1 
зовавшуюся задолженность по всем1

КОММЮНИКЕ О ПАРАФИРОВАНИИ ПРОЕКТА ТОРГОВОГО 
СОГЛАШЕНИЯ И СОГЛАШЕНИЯ О ТОВАРООБОРОТЕ И 

ПЛАТЕЖАХ МЕЖДУ СССР И ЯПОНИЕЙ

что 
как 

[ ные 
серьезное отставание 
яизационно-партийной работы от по
литических задач. В ряде партор
ганизаций имеются коммунисты, ко
торые до сего времени не занимают 
авангардной роли на производстве, 
а некоторые из них оказались нару
шителями Указа от 26 июня 1940 г.

В ряде партийных организаций 
(Карпинск, Алапаевск, Серов, 
Н.-Салда, Ис) имеются факты, когда 
отдельные коммунисты нарушают 
устав партии, по нескольку месяцев 
не посещают партийных собраний, 
не платят членские партийные взно
сы. Не везде еще по-настоящему вы
полняется постановление ЦК ВКП(б) 
от 10 июля 1940 года, в ряде слу
чаев нет большевистской заботы о 
воспитании кандидатов партии, о по
вышении идейно-теоретического уров- 

и вовлечении их 
в активною партийно-общественную 
работу.

Выборы показали, что проверка 
выполнения решений XVIII парткон
ференции, директив партии и прави
тельства еще не стала главным и 
основным методом руководящей рабо
ты многих горкомов и райкомов пар
тии. Пленум обязал парторганизации 
области устранить ®се недостатки, 
вскрытые на отчетно-выборных соб
раниях.

В результате проведенных выборов 
руководящих парторганов к руко
водству парторганизациями, наряду с 

} переизбранными испытанными ра- 
[ ботинками, пришло значительное ко-1 
личество и новых, 
ных кадров, на 
свою преданность 
Сталина, пользующихся 
масс. Важнейшая задача

‘ райкомов состоит сейчас в том, что-' 
бы оказать этим товарищам самую 
серьезную помощь во всей практиче- 

I ской работе, в повышении их идей- 
I но-теоретйческого уровня, в усвоении 
техники, практики, форм и методов 
организационно-партийной, пропаган- 

! дистской и агитационной работы.
Пленум обязал райкомы и горкомы 

■ РКП (б) систематически проверять в 
партийных организациях, как выпол
няются предложения 
внесенные ! 
собраниях, 
практическую 
работы 
низации и, в первую очередь, тем из 
них, работа которых на отчетно-вы
борных собраниях была признана 
неудовлетворительной.

Решения VIII пленума обкома 
ВКП(б.у охватывают важнейшие и 
насущные вопросы работы парторга
низации и социалистического хозяй
ства области. Боевая задача наших

ШАЛЯ, 12 июня (по телефону). ] чить медицинскую помощь, население 
Сумма подписки на заем по району | обращалось за 20 километров, а 

теперь в Юрмыге имеется фельдшер
ский пункт. Забота партии и прави
тельства о колхозной деревне прояв
ляется на каждом шагу. Слово агита
тора находит яркие иллюстрации в 
тысячах фактов новой советской жиз
ни, и колхозники отвечают на слово 
агитатора конкретным делом. Если в 
прошлом году подписка по сельсовету 
составила всего три тысячи, то в этом 
году она достигла 8.350 рублей, или 
201 проц, к бюджетным расчетам.

С большим успехом проходит реа
лизация займа среди колхозников 
Платоновского совета в сельхозарте
лях «Луч» и имени Ленина. На 11 
июня размещено займа на 21.250 руб
лей, что значительно превышает сум
му подписки в прошлом году.

уже превысила прошлогоднюю на со
ответствующий день реализации займа. 
В этрм сказывается, прежде всего, рост 
благосостояния трудящихся, их созна
тельности, патриотический под'ем ра
бочих, интеллигенции и колхозников,

— Как же нам не подписаться на 
заем,—заявили колхозники сельхоз
артелей «Ударник» и «Пограничник», 
Юрмытского сельсовета,—мы видим, 
что те средства, которые мы отдаем 
государству, идут на дальнейшее улуч
шение нашего быта 
шей военной силы.

Рабочие драг 
ли новый заем 
его реализуют, 
дальнейшее укрепление хозяйствен
ной и оборонной мощи СССР.

На одной из драг большинство 
женщин-сполосчйц дало взаймы го
сударству средний месячный зарабо
ток. Сполосчица т. Петрова подписа
лась на 300 рублей. Старший мас
ленщик т. Суворов 
гих товарищей из

педписавшись на 500 и более руб
лей, превысили свой месячный зара
боток.

На другой драге 
т. Кононова все, 
взаймы государству 
боток. Заведующий
ров и инженер тов. Соснин при за
работке 1250 рублей подписались 
на 1500 рублей каждый.

рабочие бригады 
как один, дали 
месячный зара- 

драгой тов. Цет-

и укрепление на-

поселках Юрмыт- 
было школы. Де-

Раньше в трех 
ского сельсовета не 
ти не учились, росли неграмотными. 
А теперь построено три школы, в ко
торых учится больше ста ребят. Еще 
2—3 года назад для того, чтобы полу- А. КАЗАНЦЕВ.

КОЛХОЗНИКИ ПЛАТЯТ НАЛИЧНЫМИ
КРАСНОУФИМСК, 12 июня (по те

лефону от соб. корр.). Колхозники 
на 10 июня уже дали взаймы госу
дарству 389 тык. рублей—на 74 тыс. 
рублей больше обшей суммы подпи
ски в прошлом году.

В два раза больше по сравнению 
с прошлым годом дали взаймы госу
дарству колхозники артели имени 
Молотова, подписавшиеся на 12 тыс. 
рублей. В колхозе «Социализм юлы»

колхозники дали взаймы государству 
10 тыс. рублей, перекрыв общую 
сумму подписки на заем прошлого 
года на 4 тыс. рублей.

В некоторых колхозах подписчики 
вносят наличные деньги. В артели 
«Красная Армия» уже собрано 2.500 
рублей, в «Обвинении» более 
2.500 рублей, в «Пролетарке» 
около 4 тыс. рублей.

и несколько дру- 
дражных бригад,

ХРОНИКА ПОДПИСКИ

Н. КЛИМОВ.

новый заем в Ту-★ Подписка на 
ринском районе проходит с большим 
под’емом. На 
реализовано займа па 1 мил. 780 
тысяч рублей, на 527 тысяч больше 
чем было в прошлом году на это 
число. Подписка продолжается.

БУДАНЦЕВА. 
' Зав, райсбернассой.

★ В колхозе «Первое мая», 
Н.-Баскинского сельсовета, Шалин- 
ского района, распространение займа 
закончено: 57 колхозников дали 
взаймы государству 5.080 рублей. 
Не отстают и члены сельхозартели 
имени Буденного. Большую разде
лительную работу среди колхозников

председатель сельсовета 
агент П. Ми- 
колхоза «Нор-

12 июня в районе

проводит
И. Федосов, налоговой 
хайлов и председатель 
вое мая» Н. Нечаев.

Избач МАЛЫШЕВ.

★ В клубе имени Ленина я» 
Верх-Исетском заводе состоялось со
брание пенсионеров.
т. Китовой о : 
третьей пятилетки (выпуск, четвер
того года) многие

подписались 
Тт. Быкова я Булавин дали взаймы 
государству по 100 рублей.

ДУБРОВСКАЯ.

★ В дни реализации нового зай
ма трудящиеся Асбестовского района 
показали много примеров сознатель
ного отношения к своему граждан
скому долгу. Электромонтер Изум
рудных копей т. Берсенев подписал
ся на двухмесячный заработок. До
мохозяйка т. Мадытина из поселка 
Папаншщев 
домохозяек.
среди домохозяек управдомы тт. Глаз
кова и Безденежных.

М. ЩУКИН.

полнительио

После доклада • 
значении Займа

пенсионеры до
на заем.

охватила займом 40
Распространяют заем

ОБРАЗЦОВО УХАЖИВАТЬ ЗА ПОСЕВАМИ, ВЫРАСТИТЬ ОБИЛЬНЫЙ УРОЖАИ
НА ПОЛЯХ ОБЛАСТИ ВРЕДНАЯ ПЕРЕДЫШКА

молодых партий-; 
деле доказавших 
партии Ленина— 

авторитетом 
горкомов и

коцмунистов, 
на отчетно-выборных 
повседневно оказывать 

I помощь в улучшении 
каждой первичной парторга-

В целях заключения торгового со
глашения. а также соглашения о 
товарообороте и платежах между 
Союзом ССР и Японией, с 17 февра
ля с. г. между Народным комиссаром 
внешней торговли СССР тов. Микоя
ном и японским: послом в СССР

г-ном Татекава велись переговоры, 
которые благополучно протекали в 
духе взаимной уступчивости. 11 ню
ня с. г. они привели к парафирова
нию проекта вышеуказанных двух 
соглашений.

Постановление партии и прави
тельства о дополнительной оплате 
труда колхозников очень помогло нам 
развернуть соревнование за повыше
ние урожайности. У нас в период 
сева все время стояла плохая по
года, яо мы не растерялись. 
Дождь льет, а мы продолжаем рабо
ту. Наше звено в соревновании со 
звеньями первой бригады посадило 
овощи за два дня, высадило овощ
ные семенники, пять гектаров кар
тофеля. Кроме того, звено обязалось 
посеять сверх данного ему плана 
3 гектара пшеницы и своевременно 
выполнило это обязательство. Сейчас 
капуста не посажена лишь на том 
участке, который разыгравшаяся 
Пышма захватила ведой.

Совхоз закончил посев кормовых 
культур?—65 гектаров силосных, 40 
корнеплодов, 153 гектара трав.

На многих полях совхоза появи
лись прекрасные всходы яровых. 
Большинство участков посевов ози
ми в отличном состоянии. Рожь от
росла уже на 15 сантиметров.

Совхоз начинает очистку 
вырубк-у и сбор кустарников, 
трав.

КОЛХОЗЫ'

лугов, 
подсев

Мы Только-только сев закан- 
слободо-турпнские

веская причина, 
достаточно сил.

Хорошо растут овощные 
ки, замечательные всходы 
пшеницы,

Сейчас 
уходу за 
сорняков,
будут чистыми, 
сверхплановый 
свое

семенни-
моркзви,

хорош лук.
звено выполняет 
посевами, по истреблению

Наши

план по

слово.

посевы все лето 
Мы обязались дать 
урожай и сдержим

П. ЗАВЬЯЛОВА.
яровского колхоза
Тугулымского рай-

Звеньевая 
«Ударник», 
она, участница Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки.

партийных организаций и всех боль
шевиков—по-деловому обсуждая эти 
решения, с еще большей энергией 
взяться за выполнение директив 
XVIII Всесоюзной партконференции и 
тем самым практическими делами 
еще раз доказать нашу беззаветную 
любовь и преданность партии и 
любимому вождю товарищу Сталину.

АРАМВЛЬ, 12 июня (по телефо
ну). В Бородулинском совхозе нача
лись работы по уходу за посевами. 
Идет подборонка посевов, которая бу
дет проведена, примерно, на 50 гек
тарах картофеля и 200 гектарах 
зерновых культур.

БЕЛОЯРКА, 12 июня (по 1 
ну). В колхозе «Яровой колос» 
посевах овощной бригады 
хаева идет прополка, 
щают всходы моркови и 
сорняков.

Полеводческие бригады 
послепосевное боронование 
пшеницы. На посевы ржи и 
вицы вносится педкоржа—минераль
ные удобрения. Идет работа и в 
деревне. Строительная бригада ре
монтирует свинарник, в ближайшие 
дни начнет строительство сушильной 
площадки. Бригады берутся за улуч
шение лугов.

тов. 
Звенья

лука

телефо-.
на

Ма- 
очи- 

от

раэвернули 
овса и 

пше-

ЕГОРШИНО. 12 июня (по 
фону от соб. корр.). На полях 
хозов появились замечательные 
ды посевов пшеницы, гороха и 
гих культур. Хорошо растут и

тело- 
кол-

всхо- 
дру- 
ози-

Передовые совхозы и колхозы об
ласти, закончив сев, развернули на 
полях не менее важную для повы
шения урожая работу: звенья пропа
лывают посевы, разрыхляют заплыв
шую поч1ву боронованием.
Туринского района—«Красная звез
да», «Путь 
«Первое мая» и другие на вчераш
нее' число уже подборонили более 
двух тысяч гектаров посевов яровых 
культур и на десятках гектаров внес
ли подкормку минеральными и ме
стными удобрениями'

Однако немало нашлось руководи
телей, которые, закончив сев, решили, 
что уже сделано все для урожая и 
можно передохнуть. Работники Гор
но-заводского треста совхозов ограни
чились тем, что послали директорам 
совхозов указание о важности и не
обходимости ухода за посевами^

Беспечно настроены многие кол
хозные п районные, работники Слобо
до-Туринского района. Удовлетворив
шись тек, что всходы хорошие, агро
номы п председатели колхозов соби
раются почить на лаврах. Пи один 
колхоз еще не организовал ухода за 
посевами, прополки яровых культур, 
и подкормки, послепосевного бороно
вания.

Ленина», коркинский

с начала 
трудодня, 

над тем,

чиваем!—-говорят 
руководители.

Нечего сказать, 
В каждом колхозе
чтобы образцово организовать все по
левые работы, вести их своевременно.

Взять Талицкий район. Там точно 
такая же картина, как и в Слободо- 
Туринском. И ссылки те же. Руко
водители жалуются на нехватки ра
бочих рук, в то время, как во 
вновь-юрмытском колхозе имени 
Ленина, в «Передовике» и ряде дру
гих несколько колхозниц 

(года не выработали ни
Никто, однако, не думает

■ чтоб послать их на прополку озими 
! и яровых. А ведь именно в Талицком 
'районе поля засорены так, что за 
последние четыре года в районе уро-

. жай не повышается, а снижается.
| Облзо пока никак не реагирует на 
I то, что многие районы и колхозы 
[упускают драгоценные днп для раз- 
I вертывания работ по уходу за посе
вами. Да и как станут действовать

I агрономы облзо, если они совершен- 
! но не осведомлены о том. что сейчас 
: делается на местах. Тоже пере
дышка?

П. ИВАНОВ.

мые. Колхозы готовятся к уходу за 
посевами. Колхозы «Октябрьская 
революция» и «Новый быт» приго
товили павозную жижу и минераль
ные удобрения для подкормки посе
вов.

В колхозе имени Буденного вчера 
начали прополку озимой ржи от 
сорняков.

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ

В нпжне-сергинском колхозе «Яна- ^ать и опахивать заселит ые поля. 
Юл» после проливных дождей, ко- Бригада тов. Садыкова уже окана- 
торые прошли в последние дни. по- , вила 50 гектаров, бригада тов. Ра- 
явилась угроза размывания и вымо- сулева—45 гектаров, 
кания посевов. Чтобы сохранить по- I - 
севы, колхозники начали оканавли- 1 В- АНИСИМОВ.
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На темы дня ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Техническая 
библиотека

Советский инженер—знаменосец 
технического прогресса. Он должен 
показывать всем работникам заво
да пример систематической учебы. 
Читать технические журналы и 
книги, ежедневно заниматься — 
первейшая обязанность специали
ста. Он должен следить за литера
турой не только отечественной, но 
и иностранной, знать все новинки 
в своей области производства.

На помощь в этом инженерно- 
техническим работникам должна 
притти библиотека.

Почти на всех наших предприя
тиях—больших и малых—имеются 
технические библиотеки. Ежегодно 
наркоматы отпускают большие сред
ства на приобретение книг и жур
налов. Техническая пропаганда на 
заводах и рудниках крепко входит 
в быт производства.

У нас есть немало работников 
технических библиотек, которые ив 
менее производственников болеют 
за производство, в силу своих воз
можностей содействуют развитию 
технического прогресса предприя
тия. Взять хотя бы техническую 
библиотеку Первоуральского ново
трубного завода. Ее заведующая 
тов. Виноградова внимательно сле
дит за новинками литературы, 
энергично добивается, чтобы они 
быстрее дошли до начальников це
хов и отделов. Она ввела так на
зываемую «кольцевую почту». В 
специальные панки вкладываются 
журнальные переводы, рефераты и 
т. п. и посылаются главному ин
женеру, в технический отдел, в' 
цехи.

В письме, адресованном в редак
цию, тов. Виноградова вспоминает, 
как она в январе получила пере
вод статьи из немецкого журнала 
о методе фосфотизации труб. Эта 
вырезка, которая своевременно до
шла до инженеров-производствен- 
ников, дала толчок для развития 
технической мысли, для разработ
ки нового высокопроизводительно
го метода многократного волочения 
труб, сейчас успешно применяемо* 
го на заводе. Новый способ воло
чения труб дает очень большую 
экономию. «Слышать это радостно, 
—пишет тов, Виноградова,—потому 
что некоторая доля участия в этом 
есть и технической библиотеки».
' Тесными.нитями с кадрами, кон- 
структорощ инженеров связана и 
техническая библиотека Уралмаш
завода. Сотни специалистов, масте
ров, стахановцев обращаются сюда 
за справками, за советом, за нуж
ной статьей, литературой. И всег
да встречают заботливое, чут
кое обращение, всегда получают 
нужный ответ. Библиотека широко 
пропагандирует новинки литерату
ры. Они выставлены в витринах, о 
них говорят специальные плакаты. 
В каждом номере газеты «Урал
маш» печатаются списки литерату
ры, поступившей в научно-техни
ческую библиотеку.

Работники библиотеки вместе с 
отделением научного инженерно- 
технического общества машино
строения практикуют созыв сове
щаний для обсуждения вышедших 
книг. Не так давно, например, 
была обсуждена книга Г. Пруден- 
ского «Многостаночники».

Но далеко не везде тая работа
ют технические библиотеки. На 
Изумрудных копях библиотека на
считывает 2 тысячи томов. Среди 
них имеется очень ценная литера
тура по маркшейдерии, по горная 
му делу, по геологии. Но все это 
книжное богатство не использует
ся как следует. Библиотеку посе
щают лишь два-три десятка х чело
век. Плохо связана с производст
вом библиотека Богословского 
угольного треста. Многие команди
ры с горных и вскрышных участ
ков здесь редкие гости.

Техническая библиотека, где 
сконцентрированы величайшие бо
гатства человеческой мысли, долж
на стать боевым помощником на
ших кадров. Задача работников 
библиотек—широко пропагандиро
вать новинки техники, бороться за 
технический прогресс. Не замыкать
ся в стенах библиотеки, а теснейши
ми нитями Связываться с инжене
рами, техниками, мастерами, стаха
новцами, повседневно помогать нм 
в разрешении технических вопро
сов.

Хозяйственные руководители 
предприятий, партийные и проф
союзные организации, со своей 
стороны, должны оказывать помощь 
библиотекам, помогать работникам 
в их большом деле.

Коммунисты и профсоюзная организация
РАЗГОВОР 
О СТИЛЕ

Секретарь партийного бюро тов. 
Григорьев как-то па одном из собра
ний рассказал о стиле работы ком
муниста председателя заводского ко
митета тов. Щукина.

— Чем занят председатель завко
ма?—спрашивал он. И тут же отве
чал:

— Оформлением бюллетеней. Со
циалистическим соревнованием зав
ком не руководит, в производствен
ную жизнь цехов не вникает. Тов. 
Щукин бывает в цехах, но, поговорив 
о том, о сем. уходит. Стахановское 
движение, обмен опытом передови
ков, организация труда, заработной 
платы остаются вне поля зрения 
председателя завкома.

Критика справедлива. Она но вызы
вала возражений. И все же, хотя пре
ния уже были окончены, и собрание 
перешло к выработке практических 
мероприятий, тов. Щукин взял слово. 
Говорил он горячо. Выходило так, что 
во всем повинен кто-то другой, кто не 
помог ему. И в конце он заявил:

— Если я работаю плохо, прошу 
снять...

Произошло это более трех месяцев 
назад. Председателя не сняли. Не 
об этом шла речь. Собрание хотело, 
чтобы коммунист тов. Щукин, воз
главляющий профсоюзную организа
цию, устранил крупные недостатки 
в профсоюзной работе, чтобы он 
стал настоящим проводником партий
ного влияния, организатором проф
союзных масс на решение задач, 
стоящих перед заводом.

Что же изменилось за это время? 
Какие выводы из критики сделал 
коммунист тов. Щукин?

— Все осталось попрежнему, —-
сообщает тов. Григорьев. — П сей

НОВАТОРЫ
Техническое новаторство, рацио

нализация и изобретательская мысль 
на Уралмашзаводе превращаются во 
все более массовое движение и ока
зывают заводу неоценимую услугу в 
выполнении производственной про
граммы. Рационализаторы и изобре
татели обогащают производство 
множеством ценных технических 
усовершенствований. Они повышают 
общую культуру труда и производ
ства, облегчают работу, способствуют 
ускорению производственного про
цесса, повышению качества продук
ции и снижению ее себестоимости.

В прошлом году на Уралмашзаводе 
было реализовано 1297 технических 
усовершенствований; технико-эконо
мическая эффективность составила 
7.249.908 рублей. За четыре месяца 
текущего года внедрено 326 техни
ческих усовершенствований, и эконо
мия от ппх по заводу превысила 
2.376 тьгс. рублей.

Особенно возросла активность ра
ционализаторов после XVIII конфе
ренции ВКП(б). Это и понятно. Вот 
несколько цифр. Если в январе по
ступило только ’ 149 технических 
усовершенствований, 'то в феврале 
уже—185, в марте—230 и в апре
ле более 250. При этом большинство 
из них внедрено в производство.

На заводе насчитывается более 
одной тысячи изобретателей и рацио
нализаторов. Среди них коммунисты 
и комсомольцы занимают ведущее 
место. Коммунисты-новаторы, как. и 
на производство, ведут за собой 
непартийных большевиков-стаханов
цев, инженерно'тежпчес/ких .работ
ников. Экономия от их предложений 
составляет сотни тысяч рублей по 
заводу.

Сменный мастер кузнечно-молото
вого цеха коммунист гов. Журавлев 
широко известен на заводе, как 
неутомимый рационализатор. Его 
предложения всегда оригинальны и 
легко применимы на практике. Од
нажды он предложил упростить ме
ханическую обработку верхних штам
пов, при помощи которых изготов
ляется ряд деталей. Для этого нуж
но было только углубить нижний 
штамп. Так было и сделано. И сей
час имеется возможность быстро 
производить настройку под молотом, 
избегать перекрытия и получать чи
стую обрезку детали.

В экономическом отношении это 
предложение дает небольшую сумму, 
но оно ускоряет процесс обработки 
детали, создает удобство в работе. 
Вслед за первым предложением тов. 
Журавлев внес еще два. Оба они 
совершенствуют технологический про
цесс ковки деталей.

Подручный кузнеца коммунист 
тов. Олейников всегда стремится 
усовершенствовать приспособления, 
па которых он работает. Работая на 
молоте, он часто затрачивал много 
времени на установку бойка. Вы
полнив сам эскиз, он предложил из
готовить специальный штырь, при 
помощи которого захват и уктанозка 
бойка стали значительно удобней и 
сократили вспомогательное время на 
подготовку молота к работе.

Для завода в настоящее время 
имеет огромное значение замена до
рогостоящих материалов более де
шевыми, но по уступающими по ка
честву. В изготовляемых машинах 
конструкторами проектировались па
нели из мрамора и текстолита. На 
них и монтировалось электрооборудо
вание. Мастер сборочно-монтажного 
цеха коммунист тов. Любимов пред
ложил конструкции панелей, где 
преимущественно, применено железо. 
Внедрение предложения тов. Любимо
ва имеет большую ценность, оно 
предотвратило излишние затраты 
дефинитных материалов. Сумма эко
номии от предложения составляет 
более 13.000 руб. Дирекция завода 
выдала премию автору в размере 
1.500 рублей.

Изготовление новых деталей вза
мен изношенных не всегда рацио
нально, и коммунисты здесь прояв
ляют себя хозяевами. Они по-госу
дарственному разрешают эти вопросы,

час заводской комитет не стал бли
же к производству.

Председатель остался верен себе, 
верен своему стилю. Правда, к 
оформлению бюллетеней у него те
перь добавилась еще одна забота— 
распределение путевок в дома отды
ха, санатории и курорты. Этой ра
ботой тов. Щукин предоволен.

Как же с устранением недостат
ков, о которых шла речь нз пар
тийном собрании? Об этом говорят 
факты.

АКТИВ 
НЕ ПРИВЛЕЧЕН

Почин днепродзержинских метал
лургов нашел горячий отклик в 
цехах завода. Коллектив цеха метал
лических конструкций одним из пер
вых подхватил почин. Рабочие бра
ли обязательство выполнить полуго
довой план к 15 июня. А уже 31 мая 
пех завершил выполнение полугодо
вого плана. Следовало ожидать, что 
завком расскажет об этом успехе, 
отразит в наглядной агитации. На 
заводе об этом нет ни одного ло
зунга, ни одного плаката. Гласность 
итогов социалистического соревнова
ния здесь забыта.

Неподалеку от проходной будки 
установлена доска показателей. 
Смотрим. Может быть здесь отраже
ны итоги соревнования цехов? Па 
доске висят пожелтевшие от времени 
листочки бумаги. Передовой цех на 
одном из предпоследних мест. Оказы
вается, эти показатели были выве
шены еще в апреле и с тех пор их 
не меняли.

— Мы решили устроить новую 
доску, — заявил нам тов. Щукин.

Возражать не будем, может и есть 
такая необходимость. Но разве новая 
доска что-либо изменит, если пока

борются е бесхозяйственностью, за
ботясь о рентабельности производ
ства. Например, в цехе металличе
ских конструкций взамен отработан
ных хомутиков на пневматических 
молотах всегда изготовлялись новые. 
Токарь коммунист тов. Логинов пред
ложил способ, который дал возмож
ность восстанавливать /омутики. 
Раньше в цехе их изготовляли еже
годно до 80 штук, теперь заготовка 
новых производится только в исклю
чительных случаях.

В процессе творческой работы 
создаются и укрепляются авторские 
коллективы. Сложность отдельных 
технических усовершенствований не
посильна одному человеку. И тоща 
зз разрешение их берется коллектив 
новаторов. Коммунист тов. Акоев 
вместе с беспартийными товарищами 
Злоткиным и Дороховым разработал 
предложение, увеличивающее стой
кость ковочного инструмента. Этот 
инструмент изготовляется из стали 
марки 5-ХИМ путем термической об
работки с отпуском. Предложение 
проведено в прессовом цехе и увели
чивает стойкость инструмента в три- 
четыре раза. Экономия металла 
составляет сумму 54.784 руб. Ди
рекция коллектива оцепила творчест
во авторского коллектива, выдав 
каждому предало.

Образцы талантливой смекалки и 
большевистского отношения к социа
листической собственности проявил 
мастер модельного цеха коммунист 
тов. Чатлаш. Для цеха крайне был 
нужен комбинированный фрезерный 
станок. Заказывать новый было 
слишком дорого и выполнение его 
могло затяпутед-я. Тов. Чатлаш раз
решил дело с новым станком по- 
хозяйски. Бывая иногда на шихто
вом дворе, он- подмечал отдельные де
тали будущего станка в металличе
ском ломе, подбирал их. Для помо
щи себе привлек инженера-конструк- 
топа тов. Макарова и слесаря тов. 
Кожевникова. Вместе они составляли 
проект будущего станка, подбирая 
детали от разных мапгип, . выбро
шенных в лом для шихты, монтиро
вали его. Сейчас модельный пех 
обогатился высокопроизводительным 
комбинированным Фрезерным стан
ком.

Первый успех окрылил новаторов: 
теперь авторский коллектив тов. 
Чатлаша работает над созданием этим 
же методом нового токарного стан
ка для модельного цеха.

В творческой жизни рационализа
торов и изобретателей немалую роль 
играют цеховые партийные органи
зации. После указаний XVIII конфе
ренции ВКП(б) многие парторганиза
ции стали серьезнее заниматься вопро
сами внедрения повой техники. В 
помощь рационализаторам по ини
циативе парторганизации разрабаты
ваются специальные темники. Заве
ден строгий порядок по учету пред
ложений, установлена централизован
ная нумерация и все это как нель
зя лучше помогает доводить до кон
ца дело с каждым техническим усо
вершенствованием.

Несмотря на успехи рационализа
торов и изобретателей, в цехах на
ходятся еше такие руководители, 
которые всякое новшество встречают 
недружелюбно. Отмахиваются от ра
ционализаторов, как от назойливых 
мух. Особенно в этом отношении 
проявляет консерватизм и косность 
начальник мартеновского цеха тов. 
Показов, ла и сама парторганизация 
мартеновского цеха не оказывает 
помогай изобретателям.

Там, где партийные организации 
умеют во-время поддержать твор
ческую инициативу новаторов, дать 
отпор консерваторам, таи значитель
но серьезнее и по-деловому за
нимаются с рационализаторами. За
ботиться об изобретателях я рацио
нализаторах—о людях, инициаторах 
внедрения новой передовой техники 
—обязанность каждого руководителя 
цеха и партийной организации.

В. ЛОБАНОВ.
Секретарь парткома Уралмаш
завода. •

затели соревнования систематически 
не будут обновляться?

— Платного аппарата, у меня нет. 
Один везде не поспеешь.—жалует
ся он.

В этих словах весь секрет. Плат
ного аппарата не стало, а актив не 
привлечен.

Немного меньше года прошло пос
ле перестройки. Наряду с лучшими 
беспартийными активистами в завод
ской комитет были избраны пять 
коммунистов. Всем им в завкоме по
ручена большая и ответственная 
работа. Член партии тов. Меренков 
возглавляет комиссию завкома по 
заработной плате. Поле деятельности 
ее многообразно. Тут и руководство 
соревнованием, и организация тру
да, и заработали плата. И вот этот 
коммунист за все время ни в чем се
бя не проявил. Социалистическим со
ревнованием он ие интересуется не 
только на заводе, но и в своем цехе. 
Актива вокруг комиссии не создано. 
Да и комиссия собиралась всего-на
всего два раза.

Заняться комиссии есть чем. В 
том же механосборочном цехе, где 
работает тов. Меренков, нам расска
зали о незаурядном случае. Токари, 
а это основная, ведущая профессия, 
иногда зарабатывают меньше, чем 
подсобные рабочие. Причин много. 
Главные из них—организационные 
неполадки, недостает инструмента, 
замена одной детали другой вызы
вает частые простои. К тому же, 
высококвалифицированные рабочие 
нередко загружаются низкоразрядной 
работой.

Заинтересовались этим Меренков и 
Щукин? Нет. Указание XI пленума 
ВЦСПС, требовавшие «...знать со

„СТАНЦИОННЫЙ 
КРОКОДИЛ"

Как-то уж так повелось. Грязь и 
мусор на стрелках ст. Кузино были 
обычным явлением, особенно загряз
ненным был стрелочный пост, па ко
тором работали тт. Колосницин и 
Анисимова. Нз замечания они отшу
чивались или отделывались обещания
ми. Время шло. Все оставалось по- 
прежнему. П вдруг в один вз дней на 
стрелке стало чисто.

Что же случилось? Стали работать 
новые люди? Нет, люди были те же. 
А случилось нечто такое, о чем стоит 
рассказать На станции вышел первый 
номер степного «Станционного кроко
дила». В яркой, острой карикатуре 
высмеивались неполадки на стрелке. 
В подписях к карикатуре назывались 
имена Колосппцина и Анисимовой.

Это их задело за живое. Теперь 
весь коллектив смотрел на них. Вот 
почему произошла такая быстрая пере
мена.

Выступление «Станционного кроко
дила» повлияло и на тех, о ком цока 
еще не шла речь. Очистили своп 
стрелки тт. Аристова и Катюхина,, 
опрятней стало и на первой и на вто
рой стрелках. Еще бы, никому не хо
телось попадаться в «Станционный 
крокодил».

В другом номере «Станционный 
крокодил» «взял в оборот» главного 
кондуктора тов. Шанина. Он по не
брежности увел поезд без документов. 
Другая работница тов. Гилева доку
менты, сопровождающие вагон, отпра
вила в противоположном направлении. 
Попало п дежурному по станции тов. 
Попову. По его вине вагон простоял 
па станции пять суток. Обо всем этом 
рассказал «Станционный крокодил».

Выход стенного «Станционного кро
кодила»—удачная форма наглядной, 
наступательной агитации. И правильно 
сделал секретарь паргоргаяявации 
станции тов. Югов, горячо подержав
ший инициативу выхода «Станциол - 
вого крокодила». Ценный почин до
стоин подражания.

О КУЛЬТУРЕ В СЕЛЬСКОМ 
МАГАЗИНЕ

Этот вопрос стоял на повестке 
партийного собрания парторганиза
ции Ирбитского райпотребсоюза. Уча
стники собрания говорили о том, что 
во многих сельских кооперативах нет 
элементарной чистоты и порядка.

В Гаевской головной лавке, на
пример, пол всегда загрязнен. На 
прилавках и товарах толщи пыли.

Собрание решило в порядке оказа
ния помощи сельским партийным 
организациям во всех сельских по
требительских обществах провести с 
работниками торговли собеседования 
по решениям XVIII партконференции. 
Председателю месткома тов. Батало
ву поручено организовать массово- 
политическую работу с продавцами.

коммунисты 
ОБСУЖДАЮТ ИТОГИ СЕВА

Колхоз «Коммунар». Ревдинского 
ра йона, весенний сев в этом году про
вел организованней, чем в прошлом 
году. Коммунисты, работающие в по
ле, личным примером увлекали кол
хозников.

Секретарь партийной организации 
тов. Матвеев, работая севачом, изо 
дня в день перевыполнял нормы вы
работки и неустанно вел раз’ясни- 
тсльпую работу среди колхозников.

Обсудив итоги . веседаего сева, 
партийное собрание наметило ряд мер 
по уходу ва лоссвамя.

ШКОЛА ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ

Свыше 40 занятий состоялось в 
школе по повышению экономическо
го образования, организованной при 
Таодипском лесокомбинате имени 
Куйбышева. В двух группах занимает
ся 45 мастеров лесозаводов. Они изу
чают экозомику своего производства. 
Лекции читают специалисты лесо- 
комбината. В июле слушатели закон
чат учебную программу.

стояние заработной платы не только 
в средних показателях по промыш
ленности и транспорту, но и УРО- 
вепь заработной платы рабочих по 
профессиям и по разрядам» не вы
полнено.

Члену партии тов. Лузину в зав
коме поручено возглавить .важней
ший участок. — оборонную рабо
ту. Про него да еШе про другого 
коммуниста тов. Бояринцева ничего 
хорошего сказать нельзя. Оба спи 
в заводском комитете не работают. 
Н только тов. Чарыков принимает 
активное участие. Осенью он, напри
мер, проявил инициативу, организо
вав в цехе выход ежедневной стен
ной газеты.

«НАМ ВЕДЬ 
НЕ ЖАЛКО»

Штурмовщина, работа рывками 
все еще остаются. Тысячи рублей 
завой переплачивает только на 
одних сверхурочных работах.

— Сколько ни говоришь, все без 
толку,—возмущается тов. Щукин.

Возмущение законно. Если еще ' к 
тому добавить, что более половины 
всего количества сверхурочных ра
бот произведено без разрешения 
профсоюзных организаций, то...

В завкоме открылась дверь. Спеш
но вошел начальник транспортного 
цеха тов. Зимин. Он редкий гость 
в завкоме. И з5шел по спешному, 
важному делу. Он просит разреше
ния на сверхурочные часы. В дру
гое время он, может быть, п повре
менил бы: видите ли, этим делом 
заинтересовалась районная прокура
тура. Дела могут принять нежела
тельный оборот.

Председатель неумолим. Он обе
щает передать материал... поста
вить вопрос... По вскоре гнев меняет 
па милость.

Да. вам разве жалко? Пам не шг

Сводка облав о ходе сева яровых в колхозах 
Свердловской области на 10 июня с. г.

Мартеновский цех Ново-Тагиль
ского металлургического завода 
ежедневно перевыполняет план 
выдачи стали. На снимке: канди
дат в члены ВКП(б) П. Р. БИРЮ
КОВ—мастер-стахановец разливоч
ного пролета.

Фото Ж. Борланд 
(Облфотохроника).

ВЫПОЛНЕН ПОЛУГОДОВОЙ 
ПЛАН

КИРОВГРАД, 12 июня (по теле
фону от соб. корр.). Коллектив гор
няков треста Кировгра.дмедьруда 
(.ушравлятощий тов. Степанов, глав
ный инженер тов. Лысенко) »а* 
кончил 10 июня выполнение полу
годового плана по добыче мод
ной руды. Впереди идут Пышмидг- 
ский, Карпушихииский и Бело
реченский рудники, шахты девятая 
Левиха и вторая Левиха. Производи
тельность труда в целом по тресту 
выше плановой, себестоимость добы
ваемой руды ниже плановой.

♦ * *

Коллектив рабочих, служащих и 
инженерно - технический персонал 
хлебозавода «Автомат» (директор тов. 
Старицын) приняли обязательство— 
полугодовую программу выполнить к 
дню выборов в Верховный Совет 
РСФСР—к 26 июня. На деле полуго
довой план выполнен па 24 дня 
раньше срока, т. е. 6 июня. При 
этом план накопления выполнен па 
137 проц. Себестоимость против 
прошлого года снижена на 0,25 
процента.

Ремонтномехаппчесюий завод Урал- 
Строймеханизации досрочно выпол
нил программу двух кварталов 1911 
года на 101,2 проц.

♦ * *

Коллектив деревообделочного завода 
Ново-Лялтаского бумкомбината взял 
обязательство—программу шести ме
сяцев закоптить к 8 июля. Слово 
не разошлось с делом: плап первого 
полугодия выполнен раньше па три 
доя, чем обязались.

Прекрасно работает здесь на стро
гальном станке комсомолец-призыв- 
ник тов. Костюкович. Оп системати
чески лает полторы нормы. Комсо- 
молгка-стахаиовка Варя Шорохова, пе
ревыполняя нормы па 30—45 проц., 
не имеет в своей работе брака.

Особенно высокопроизводительно 
работает коллектив передовой на за
воде смены мастера тов. Григорьева. 
Эта смена выполняет задания до 130 
процентов. 

* * ★

Н.-ТАГПЛ, 12 июня (по телефону 
от соб. корр.). Коллектив участка 
коммуниста тов. Килякова шахты 
имени: XV годовщины Октября руд
ника имени III Интернационала в 
ответ па обращение дзержинцев брал 
обязательство полугодовой плап по 
добыче медпого колчедана выполнить 
в первой половине июня.

Свое слово горняки участка сдер
жали с честью. Полугодовой план по 
добыче колчедана они выполнили 
11 июня.

тересно... Вы только оформите, а 
там... работайте собе преспокойно.

Конфликт улажен. Тов. Щукин 
дает ряд наставлений, что требуется 
сделать для того, чтобы оформить 
разрешение. Начальник уходит до
вольный покладистым профсоюз
ником.

Сверхурочные работы прикрывают 
безобразную организацию труда. 0 
пей довольно ярко рассказывает 
один из лучших стахановцев-шофе
ров тов. Новиков.

—- День только начался, а я уже 
40 минут простоял. Неизвестно, куда 
свалить груз. Начальник литейного 
цеха запретил, кладовщик не прини
мает, а диспетчер в столовой. П 
такие простои каждый день с каж
дым рейсом. За 7 дней июня я поте
рял часов восемь. Потери на про
стоях мы заменяем сверхурочными 
работами.

Все, что рассказал тов. Новиков,— 
не исключение. Другие могли бы 
рассказать гораздо больше. К сожа
лению, простои транспорта никто не 
учитывает.

Знает об этом председатель завко
ма? Да, безусловно, знает. А вывод 
какой? Его мы уже слышали:

— Нам ведь не жалко. Нам не 
интересно...

Еак это далеко от стиля больше
вистского руководителя! Щукин на
поминает нам обывателя с партий
ным билетом.

☆ ’Лг тйг

Пять коммунистов в завкоме. Не
мало их и в цеховых комитетах. 
Большая организующая сила. Но мно
гие из них просто пе выполняют 
требования устава на деле прово
дить политику партии.

Что же сделало партийное бюро? 
Оно не потребовало этого от комму
нистов. Попытка поговорить о стиле 
осталась бесплодной.

П. ЧУНТОМОВ.
Свердловск, завод «Металлист».
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Гор. Алапаевск 546 104,6 85,7 75,0 __
Алапаевский 32067 100,1 95,7 58,5 77,3 54,9
Арамильский 5101 102,1 101,2 63,2 90,0 62,6
Артинский 31319 97,9 92,9 61,2 18.1 59,1
Ачитский 22068 97,0 80,3 50,9 14,4 63,3
Белоярский 18598 94,8 80,0 63,9 33,5 59,4
Билимбаевскнй 3607 96,1 84,8 48,1 48,1 45,5
Буткинский 21133 97,9 86,0 102,0 60,3 80,7
В.-Пышминский 706 102,5 107,7 68,3 76,7 100,0
Всрхотурскпй 10874 101,4 100,0 45,0 82,0 93,3
В.-Тавдинский 9291 100,4 96,2 72,2 79,3 80,7
ВИСИМ'СКИЙ 1158 98,1 60,0 52,0 63,2 86,7
Гаринский 9726 100,4 100,0 86,7 86,1 100,0
Егоршинский 15228 100,2 95,2 58,5 85,9 93,6
Еланский 24021 97,3 76,9 82,9 39,5 38,4
Зайковский 29289 100,6 96,6 67,4 57,2 103,3
Ивдольский 443 01,7 .81,3 53,3 53,3 ! 76,0
Ирбитский 21021 98,9 92,0 91,4 28,2 71,1
Исовской 2204 101,2 101,7 43,3 100,0 80,6
Камышловскпй 38407 96,2 96,6 73,5 41,3 61,0
Карпинский 478 115,2 100,0 83,3 71,0 62,5
Кировградскпй 161 99,4 100,0 50,0 50,0 V
Краснополянский 24054 91,7 53,5 36,0 29,8 44,8
Красноуфимский 24083 99,0 100,0 68,3 40,7 83,2
Кугавинский 2222 103,7 103,5 60,0 91Д 94,6
Манчажский 37011 100,1 95,0 85,7 40,4 58,7
Махновский 12251 99,9

97,5
100,4 25,7 59,2 78,0

Невьянский 6266 64,1 58,0 38,3 66,2
Н.-Салда некий 4743 96,8 73,3 52,0 42,0 59,5
Н.-Сергинский 15-126 101,4 02,6 53,3 51,6 84,2
Н.-Тагильский 1655 94,0 74,4 47,9 26,7 89,5
Н ,-Лялинский 2535 98,4 82,6 55,6 37,1 81,2
Петр окаменений 16652 99,3 59,1 20,7 23,7 30,0
Полевской 1548 99,0 100,0 42,4 —- 85,0
Пышминский 26647 95,5 70,9 72,1 47,3 61,5
Р&ВДИ'НСКИЙ 438 93,6 100,0 72,5 23,3 82,9
Реясевской 19510 09,2 84,2 46,7 53,1 71,5
Свердловский 355 97,0

103,2
90,5 75,9 73,3 66,0

Гор. Серов 355 90,0 86,0 53,8 80,0
Серовский 6628 98,3 100,0 51,1 65,7 56,4
Слободо-Ту'рннек 21863 97,2 84,3 97,1 47,8 68,9
Сухоложский 33409 98,8 81,9 57,2 50,4 64,9
Сысертский 12277 95,2 79,1 72,4 30,7 59,1
Таборинский 8096 96,9 55,1 50,0 3,6 41,7
Талицкий 29025 98,7 76,5 70,0 93,0

41,0
98,4

Тугулымский 25436 95,0 79,1 37,8 39,5
Туринский 26895 101,1 100,0 82,4 77,1 75,6
Шалинский 8770 100,6 93,0 55,0 45,8 103,7

Итого по области 666496 98,2 86,8 • 62,4 50,0 67,4
Было на 10-У1 1940 г. 689285 99,3 86,3 76,6 74,4 88,0

Выполнение плана сева 
в совхозах области

Совхозы животноводческого треста 
па 10 июня выполнили общий 
план сева на 89,1 проц.; картофе
ля—на 49,2 проц., кормовых куль
тур—80.9 проц., многолетних трав 
—55 прей.

Совхозы Свердловского и Горно
заводского трестов перевыполнили 
план сева колосовых. Задание по по
садов картофеля выполнено пер
вым—па 97,2 и вторым—па 81,2 
проц., овощей—на 91,7 и 84,8 
проц., кормовых культур—на 95,2 и 
72.9 и многолетних трав—па 101,2 
и 79,5 процента.

Выполнил план сева колосовых 
Свердловский овощесовхоз, однако 
задание по посадке картофеля вы
полнено только на 80,4 проц., ово

Недопустимое отношение к важному делу
По постановлению правительства 

земельные органы нашей области 
должны в нынешнем году ввести пра
вильные севообороты в 210 колхозах, 
в 1942 году—в 560, в 1943 г.—в 
800 и в 1944 г.—в 470 колхозах. 
Значение этого мероприятия исключи
тельно велико. Оно позволяет добить
ся дальнейшего укрепления колхозов, 
значительного роста урожаев и созда
ния прочной кормовой базы для 
животноводства.

Со времени опубликования поста- 
повлеппя правительства прошло уже 
три месяца, однако подготовка и вве
дение севооборотов идут медленно. В 
распоряжении землеустроительных ор
ганизаций области имеется лишь 90 
землеустроителей и с’емщиков—иочтп 
вдвое меньше, чем нужно.

Решение исполкома облсовета о 
привлечении па работы по введению 
севооборотов землеустроителей, рабо
тающих пе по специальности, не вы
полняется. За два месяца в распоря
жение облзо прибыло лишь 6 земле
устроителей, между тем в одном 
Свердловском горкомхозе работают не 
по специальности 26 землеустроите
лей, в различных промышленных ор
ганизациях г. Свердловска—30 чело
век, в районных организациях, по да
леко не полным сведениям,—27 зем
леустроителей и т. д. Руководители 
организаций забывают, что введение 
севооборотов—дело большой государ
ственной важности и что подходить к 
нему по-ведомственному недопустимо.

Проекты введения правильных сево
оборотов разрабатываются на основе 
плановых заданий по развитию сель
скохозяйственных отраслей на год

Почему убыточна Камышловская МТМ?
Камышловская машинотракторная 

мастерская из года в год приносит 
убытки. Да это и неудивительно, 
если учесть, что па 15 человек про
изводственных рабочих в мастерской 
имеется 21 человек административ
но-управленческого аппарата. Дирек
тор МТМ Кривуля целый год содер
жит двух шоферов, а автомашина 
уже 8 месяцев стоит в ремонте.

16 мая пустили тракторный мо
тор, чтобы распилить два кубометра 
дров, между тем во дворе было трое 
рабочих, которые слонялись без де
ла. Директор МТМ1 т. Кривуля и 
техрук т. Белоусов в этот день вме
сто руководства работой мастерской 
до 12 часов дпя убирали мусор во 
дворе, вызывая насмешки у рабочих.

Приказом наркома земледелия с 
1 ноября 1940 года введены новые 
расценки, в том числе и на вулка
низационные работы. Мейлу тем, до 
сего времени в вулканизационном 
цехе оплата труда ведется по ста
рым завышенным расцепкам. Рабо
чие вулканизаторе к ого цеха легонь
ко получают по 500—600 рублей, 

Свежие грибы
КРАСНОУФИМСК, 12 июня (по вызвали рост 

телефону от соб. корр.). , ”
Теплые дожди последних дней масленики.

щей—на 64,6 проц., кормовых 
лишь—па 5,7 проц, и многолетних 
трав—на 31,8 процента.

Лучше показатели у Алапаевско
го овощесовхоза, выполнившего об
щий план па 92,3 проц. Одпако и 
этот совхоз закончил лишь план се
ва колосовых.

Закончили посадку картофеля 
племсовхозы «Зональная» и «Пио
нер» и Тало-Ключевской конезавод. 
Два последние выполнили и план 
сева многолетних трав. Сежа кормо
вых культур ни один из этих сов
хозов еще не закончил. Всего по 
совхозам области плап сева выпол
нен на 91,8 проц., посадки карто
феля.—та 79,9, овощей—84,9, кор
мовых — на 81,8 и многолетних 
трав—па 67,9 проц.

освоения севооборотов. Облзо и райсо
веты обязаны довести задания по по
севным площадям, освоению новых 
земель, закладке садов и ягодников, 
улучшению сенокосов до каждого кол
хоза. Но до настоящего времени пе 
сделали этого и тем самым задержи
вают развертывание проектировочных 
работ. По Алапаевскому, Рсжевскому, 
Талицкому районам работы по введе
нию севооборотов пе развернуты 
исключительно потому, что нет пла
новых заданий.

В условиях резкого недостатка зе
млеустроителей особенно важно повы
сить производительность труда. По
этому необходимо осуществить пере
ход на изготовление плановых мате
риалов для проектировочных работ 
фотомеханическим путем. Это позво
лит повысить производительность тру
да землеустроителей на 25 проц. Еще 
в прошлом году облво организовал 
фотомеханическую мастерскую. Но 
почти за год своего существования опа 
смогла выпустить лишь 210 оттисков, 
а в последние четыре месяца вообще 
законсервирована. Ни областные орга
низации, ни Паркомзем до сего вро-< 
мени пе решили вопроса о ней.

Не разрешены пока и вопросы об 
обеспечепии землеустроительных отря
дов материалами, оборудованием, спец
одеждой, что также отражается пэ 
ходе работ.

Необходимо в ближайшее время 
устранить все недостатки в организа
ции работ по введению севооборотов 
в колхозах, чтобы на деле обеспечить 
выполнение заданий правительства в 
установленные сроки.

П. КИРПИКОВ.

а квалифицированный слесарь и то
карь в МТМ—250—350 рублей. 
Мы не говорим уже о том, что, при
меняя старые расценки, МТМ полу
чает лишние деньги с заказчиков— 
колхозов и предприятий.

Кроме того, резина отпускалась 
МТМ исключительно для колхозов, а 
мастерская производила вулканиза
цию более всего ва сторону,, напри
мер, кожзаводу, райпотребсоюзу, гор- 
топу, мельнице и т. д. Заказы кол
хозов выполнялись несвоевременно 
или совсем не выполнялись.

Финансовое состояние МТМ напря
женное еще и потому, что она вы
полняет заказы в кредит. Камыш
ловская МТС сдала в ремонт 26 бо
чек и только из-за того, что три из 
них не были доделаны, целый год 
заказ не закрывался и не оплачи
вался.

Директор рездтреста облзо т. Рез
ниченко частенько бывает в Камыш- 
лове. Странно, почему он пе заме
чает всех этих фактов?

п. КОШКИН.

грибов. На Красно
уфимском рынке появились первые
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Ученики VII класса Первоураль
ской школы № 10 Е. ХАЛУГИН, 
Е. БЕЛОВ. Ю.. НАРБУТОВСКИИ 
разрабатывают план туристской 
экскурсии в дни каникул по мар
шруту Первоуральск—Ревда-Нязе- 
■Петровск—Уфалей.

Фото И. Шубина 
(Облфотохроника).

ФОРСТЕРИТ 
КАК ЗАМЕНИТЕЛЬ 

МАГНЕЗИТА

ЭКОНОМИЯ И ХОЗРАСЧЕТ 
НА АЛАПАЕВСКИХ ПРЕДПРИЯТИЯХ
Восемнадцатая партийная конфе

ренция потребовала обеспечить наме
ченное планом снижение себестоимо
сти продукции. Для осуществления 
этого совершенно необходимо, чтобы 
каждое предприятие активно добива
лось действительной экономии, не до
пускало излишеств и перерасходов, 
строго берегло средства, жестко осу
ществляло хозрасчет и стремилось к 
неуклонному росту социалистических 
накоплении.

Как же на предприятиях Алапаев
ска реализуются эти важнейшие ука
зания XVIII партконфертпции? Неко
торые предприятия развертывают борь
бу за экономию, за хозрасчет. Взять 
хотя бы Алапаевскую узкоколейную 
железную дорогу Здесь люди учатся 
считать деньги. Все службы дороги 
переведены па хозяйственный расчет. 
Установлены твердые лимиты расходо
вания средств по элементам затрат, 
лимиты расходования материалов, топ
лива н т. д. Начальник дороги тов. 
Лашевскпй теперь начинает строго 
спрашивать с командиров служб не 
только за выполнение плана, но и за 
себестоимость перевозок.

Часть паровозов на дороге также 
переведена на хозяйственный расчет. 
Инициатором этого важного мероприя-

<5 расширением движения за ско
ростные плавки стали все больше 
интенсифицируется ход печей, уве
личивается температура, в них. Ди
насовый и шамотный кирпич по ус
тойчивости своей зачастую не обес
печивает условия для увеличения 
скорости движения газов в печи.

На Ниюне-Салдинском и Нижне- 
Тагильском заводах проведены опы
ты по применению в мартеновских 
печах Форстеритовых высокоогне
упорных материалов, изготовляемых 
аз уральских дунитов. Опыты дали 
хорошие результаты.

На этих заводах задние и торцо
вые стенки, как и откосы и поды 
печей, футеровались магнезитом, ко
торый до этого считался самым ус
тойчивым огнеупорным материалом. 
Опыты доказали, что стойкость фор
стеритового кирпича не уступает 
стойкости дефицитного магнезита. При 
футеровке же передних стенок, сво
дов, головок и вертикальных кана
лов мартеновских печей форстерито
вым кирпичом вместо динаса можно 
будет значительно увеличить кампа
нию работы печей.

В настоящее время Нижне-Сал- 
динский завод перешел па изготов
ление этого нового высокоогнеупор- 
пого кирпича.

НА 8 МИЛЛИОНОВ
РУБЛЕЙ МЕСТНЫХ 

ТОВАРОВ
Местные торги Свердловской обла

сти в этом году развивают подсобные 
производства, дающие дополнительные 
товары широкого потребления. Только 
что утвержденный план предусматри
вает строительство при торгах 'потов 
по переработке овощей, грибов, изго
товлению маринадов, пирожков, безал
когольных напитков, Расширяются 
свинооткорм, рыболовство.

Новые промпредприятия Свердмеж- 
райторга должны дать более 700 
центров мяса, 1400 центнеров про
дукции огородничества, 4000 кило
граммов домашней птицы, около семи
сот центнеров свежей рыбы. Перво
уральский торг организует засолочный 
пункт с ледяным и бунтовым льдохра
нилищем на 450 тонн продукции. 
Будет выработано 47000 декалитров 
кваса, расширяются свинооткорм и ку
линарное производство. В Кировтрад- 
ском торге создаются коптильное и

тия явился машинист тов. Мокроусов. 
Он добился, что его паровоз Кг 93 
был первым переведен на хозрасчет. И 
несмотря па массовые неувязки с по
грузкой и разгрузкой вагонов, на 
большие перепростои составов, т. Мо
кроусов добился неплохих результатов. 
Производственное задание он выпол
няет ла 150—180 нроц., имея зна
чительную экономию на топливе и 
смазке.

Хорошие показатели и у машиниста- 
хозрасчетчика тов. Калинина. Он вы
полняет норму па 208 проц., превы
шая технические скорости. Бережное, 
разумное расходование топлива позво
лило бригаде сэкономить за три меся
ца 2927 рублей. Подсчеты показали, 
что машинисты хозрасчетных парово
зов вывозят за рейс 250—280 фест- 
метров древесины, в то время как в 
среднем по дороге вывозится 180—200 
фестметров за рейс.

Все эти мероприятия благоприятно 
сказались на себестоимости перевозок. 
Так, если в первом квартале себестои
мость 100 топнокилометров была за
проектирована ® 17 р. 52 к., то фак
тически риа выразилась в 15 р. 92 к., 
а в апреле—14 р. 96 коп. В мае пе
ревозки обошлись еще дешевле.

По ресурсы для дальнейшего сни
жения себестоимости на дороге очень 
велики. Возьмем расход топлива.. Учет 
его поставлен далеко не на всех паро
возах. Нередки случаи, когда отпуск 
топлива происходит на-глазок. без 
тщательного обмеривания и взвешива
ния. Многие сменяющиеся бригады не 
взяли за правило вести точный обмер 
оставшегося в тендере топлива.

Пенные материалы часто расходу
ются бесконтрольно. Начальник отдела 
снабжения тов. Подкин разрешил ма
стеру паровозных мастерских тов. 
Моршинипу списывать расход мате
риалов по паровозам на свое усмотре
ние, мотивпруя это тем, что нет весов 
и что нельзя контролировать расход 
материалов. В результате бывает, что 
некоторые машинисты не брали те 
пли иные материалы, а им записывают 
их в расход. Эти неполадки сильно 
отражаются па работе хозрасчетных 
бригад, ведут к бесконтрольности, к 
расточительству.

Плохо идет борьба за снижение се
бестоимости на Алапаевском метал
лургической заводе. Здесь на эко
номию материалов, топлива часто

не. обращается внимания. Учет по
ставлен неудовлетворительно. На 
складах имеется материалов, различ
ного рода оборудования и инвентаря 
на 2700 тысяч рублей вместо макси
мально допустимых планом 1320 ты
сяч рублей. Но что это за материалы, 
хорошо не знает даже начальник 
снабжения т. Мельников. Материаль
ные ценности месяцами, гадами лежат 
мертвым капиталом, и никто за них 
по-настоящему пе возьмется, нс раз
берет, не учтет, не пустит в дело;

От превышения себестоимости за
вод терпит огромные убытки. Осо
бенно велики потери от брака. Больше 
всего брака дает мартеновский цех. 
Здесь периодически появляется непри
ятная болезнь—брак по прослою. Де
сятки, сотни слитков по этой причине 
идут в переплав. Все хорошо знают, 
что прослои получаются в результате 
грубых нарушений технологического 
процесса, графика плавки и элемен
тарной культуры, но мер не прини
мают. Отсюда неудивительно, что брак 
по прослою в первом квартале соста
вил 11,4 проц., а в отдельные меся
цы он даже доходит до 19,1 проц.

Металлургический завод имеет все 
возможности работать рентабельно. 
Можно не только ликвидировать брак, 
но и значительно снизить расход топ-
лива и материалов. Это подтверждает 
хотя бы тот факт, что стоило только 
начальнику мартеновского цеха г. Ша
мову наладить учет топлива, развер
нуть борьбу за правильное его расхо
дование, как сразу же получились не
плохие результаты. В мае, например, 
расход условного топлива на топну 
выплавленной стали составил в сред
нем по цеху 313 кгр, вместо 370 кгр. 
по норме.

Однако па заводе еще нет должной 
борьбы за бережливость и экономию. 
Б механическом цехе при попусти
тельстве начальника т. Тимохина 
дело дошло до того, что разгильдяи 
ломают и растеривают инструмент, 
но остаются безнаказанными. Цех 
несет большие убытки от нерадивого 
отношения к инструменту, но это 
мало беспокоит хозяйственного руко
водителя.

Пе успел слесарь Степанов полу
чить дрель, как утерял. Выдали сле
сарю Сомову дефицитную паяльную 
лампу, он тоже ее... утерял. Токарь 
Кориллин на-днях за одну смену сло
мал два резца, каждый из которых 
стоит 80 рублей. Но все эти раз
гильдяи к ответственности не привле
чены. В механическом цехе есть 
стахановцы, которые по-хозяйски бе
регут свой инструмент. Стахановец 
т. Щербаков, как рассказывает ма
стер-инструментальщик т. Тюрин, за 
полтора года ни разу пе обращался 
к нему за фрезами и ключами. Тов. 
Щербаков, взяв инструмент, храпит 
его, как зеницу ока, и работает им 
целые годы.

Характерно, что хозяйственные ру
ководители, партийная и профсоюзная 
организации не популяризируют при
меры сознательного отношения к обо
рудованию и инструменту.

Вопросы экономики, снижения 
себестоимости не стоят еще в центре 
внимания на Алапаевском заводе. 
Мало еще этим занимаются первич
ные партийные организации. Об этом, 
например, ярко свидетельствует хотя 
бы такой факт: на вопрос, почему 
высока себестоимость стали, секре
тарь партбюро мартеновского цеха 
т. Дегтярев, не задумываясь, от
ветил:

— Себестоимость высока, очевид
но, потому, что печи не выполняют 
план.

Больше он ничего добавить не мог.
В. ГОВОРОВ.

маринадное производства, засолоч
ный пункт, ставятся на откорм 
евипьи с расчетом выдачи 234 цент
неров мяса. Такие же мероприятия 
проводятся Серове кпм, первым и вто
рым тгижпе -тагильскими торгами.

Весь план нового строительства 
иромпредприятий торгов рассчитан на 
выпуск дополнительных товаров почти 
па 8 миллионов рублей. На постройки 
и оборудование затрачивается 1.224 
тыс. рублей.

Новая конструкция крана
Коллектив Уралмашзавода спроек

тировал разливочный кран новой кон
струкции грузопод’емпостью 175т>ин. 
Изготовленные ранее заводом подоб
ные крапы имела клепаные мосты. 
0а рассверловку дыр для заклепок 
тратилось много времени, а на клеп
ку шло много металла.

Новая конструкция моста целиком 
сварная- Применение снарки вместо 
клепки значительно сократит сроки 
изготовления крана и позволит сэко
номить 30 проц, металла—около 40 
тоня.

ТАЛЬКОВЫЙ 
РУДНИК

Коллектив Шабровского талькового 
рудника (директор тов. Глазырин, 
главный инженер тов. Фисун) си
стематически выполняет производст
венную программу. Полугодовой план 
по выработке талькового кирпича 
рудник закончил еще 20 мая. Уже 
несколько кварталов коллектив руд
ника твердо удерживает за собой 
переходящее красное знамя наркома
та промышленности стройматериалов 
СССР и ЦК союза горной неметалли
ческой промышленности.

Крупнейший в Советском Союзе 
тальковый рудник за годы сталин
ских пятилеток вырос там. где сем
надцать лет назад кустари-одиночки 
дедовским способом добывали таль
ковый кирпич.

На месте бывшего пустыря сей
час вырос поселок. Воздвигнуто 52 
новых дома с множеством простор
ных комнат и квартир. Заканчивает
ся строительство крупной больницы 
стоимостью около 400 тыс. рублей. 
В апреле открылась школа ФЗО, в 
которой сотни юношей приобретают 
профессии машинистов камнерезных 
машин, железнодорожников и дру
гие. В общеобразовательных школах 
учится 800 ребят. Есть два детских 
садика, двое детяслей. К сожалению, 
последние оборудованы все еще в 
неприспособленных помещениях. То 
же и школа. Видно, что органы на
родного образования не уделяют над
лежащего внимания новому рабоче
му поселку.

Шабровское тальково-магнезитовое 
месторождение по своим размерам— 
крупнейшее в нашей стране. Залежи 
только высококачественного талька 
исчисляются десятками миллионов 
тонн. Выработка талькового камня 
возросла в три с половиной раза 
против 1931 года. Этому много спо
собствовали камнерезные машины, 
изобретенные А. М. Столяровым. 
Один рабочий на машине заменяет 
четверых, запятых до этого на до
быче талька. Столяровские машины 
дали рудоуправлению уже 4,8 мил
лиона рублей экономии.

Рудник имеет широкую железно
дорожную сеть и ветку, связываю
щую его с главной железнодорож
ной магистралью. По этой ветке 
тальковый кирпич — огнеупорный 
материал — направляется во все 
концы нашей родины. В нем нуж
даются предприятия металлургиче
ской, машиностроительной, бумаж
ной и других отраслей промыш
ленности. По руднику нехва- 
тает флотационной фабрики. До се
мидесяти процентов камня сейчас 
идет в отвалы, в которых уже «по
коятся» десятки тысяч тонн этого 
цепного сырья. Между тем, при фло
тации та лько-ма гневит, ный камень 
мог дать многие тысячи тонн выс
шего сорта талька для резиновой, 
химической, парфюмерной, бумажной, 
кондитерской и других отраслей про
мышленности.

Вопрос о флотационной фабрике 
не новый. Еще Серго Орджоникидзе 
дал задание о проектировании и по
стройке этой фабрики. По столь важ
ное мероприятие по сей день застря
ло в канцелярских дебрях Главне- 
метруды и наркомата промышленно
сти стройматериалов.

Н. КЕРОСИНОВ.

НОВЫЕ ОБЩЕЖИТИЕ 
И СТОЛОВАЯ

На Уралмашзаводе на-даях на
чата постройка общежития для ре
месленного училища № 1 кубату
рой 25.200 кубических метров и 
столовой на 300 мест.

В новом просторном и хорошо 
оборудованном общежитии будет 
размещено 600 учащихся.

КУРСЫ МОРЗИСТОВ
АРТЕМОВСК, 11 июня (по теле

фону от с об. корр.). При Ёгоршин- 
ской конторе связи организованы 
курсы по изучению аппарата Мор
зе. В двух группах под руковод
ством телеграфистов тт. Мартья
новой и Малых учатся 15 работни
ков конторы связп три раза в не
делю.

Через три месяца все работники 
конторы связи смогут работать на 
телеграфном аппарате Морзе.

Цех гондол Уралвагонзавода. Подача вагонной телелжи яа кон
вейер.

Фото Ж. Борланд (Облфотохроника).

Добровольцы
Н.-ТАГИЛ (по телефону от соб. 

корр.). В приемной председателя 
исполкома горсовета—большое ожив
ление. Здесь собралась молодежь 
16—17 лет.

Дверь кабинета раскрывается. 
Вышедшая в приемную женщина 
спрашивает:

— Кто Иванов Геннадий?
— Я1—отзывается широкоплечий, 

вихрастый подросток.
— Войдите.
Иванов перед столом комиссии. Оп 

заметно волнуется. Члены комиссии 
знакомятся с его заявлением, харак
теристиками. Председатель комиссии 
тов. Кожевников просит Иванова 
рассказать им что-пибудь о $ебе, о 
гом. кем желает он быть.

— Да что там рассказывать-то... 
Из ТПиловки я... Учился в средней 
школе. Ну, а теперь специальность 
хочется получить. Слесарем хочу 
быть. Можно?

Присутствующий на комиссии ма
стер-каменщик школы ФЗО Л? 2 
при Тагилстрое тов. Базунов пояс-, 
няет, что такой специальности в 
школе нет, ио зато есть хорошие 
профессии каменщиков, бетонщиков, 
плотников, арматурщиков и других.

— Тогда прошу арматурщиком 
записать.

— А как будешь учиться и рабо
тать?—спрашивает Иванова член 
комиссии тов. Яковлев.

— Не по принуждению, а с охо
той иду. Сами видите, добровольно... 
Значил честно и хорошо буду 
осваивать свою специальность,-— 
отвечает твердо Иванов.

— Оснований для отказа в прие
ме Иванова у комиссии нет. В ее 
руках хорошие характеристики от 
Шиловского сельсовета, от руководи
телей школы, где Иванов до этого

учился. Классный руководитель сред
ней Шиловскоп -школы Ренева заве
ряет в своей характеристике, что Ива
нов Геннадий «прилежный, дисцип
линированный и аккуратный ученик».

В приемной радостного Иванова 
обступают товарищи:

— Ну, как?.. Приняли?..
Иванов гордо показывает ребятам 

полученную от комиссии путевку в 
группу арматурщиков школы ФЗО 
У» 27.

Дверь в кабинет открывается и 
закрывается... Один за другим вхо
дят иа приемную комиссию Госу
дарственных трудовых резервов моло
дые люди. С волнением выслуши
вают заключительные слова комис
сии «принят» или «не принят».

А для волнения у них веские 
обстоятельства. Согласно закону о 
призыве в трудовые резервы, в этот 
пабор Н.-Тагил должен дать 100 че
ловек молодежи, но уже сейчас в 
комиссию по набору при горсовете 
поступило 230 заявлений от добро
вольцев! Вот почему собравшиеся 
добровольцы с тревогой чувствуют, 
что кому-то из них в приеме будет 
отказано.

Но в первый день приема боль
шинству из юношей посчастливи
лось: из 18 человек принято 16.

Вечером добровольца, принятые э 
школу ФЗО У 2,—М. Беляков, 
В. Вечтомов, И. Русских, А. Шаки
ров, И. Петров, С. Вавилов я дру
гие—поехали в поселок Тагилстрой, 
где расположены их школа и обще
жития.

— Не терпится... Хотим завер
шить этот радостный в нашей жиз
ни день знакомством со школой,— 
пояснил нам И. Русских.

С. СМИРНОВ.

Экзамены в юридическом институте
Выпускники юридического инсти- 

тута сдают государственные экзаме
ны. Из 6 предметов, которые выне
сены на госэкзамены, будущие юри
сты сдали два: основы марксизма* 
ленинизма и советское государствен
ное право.

По основам марксизма-ленинизма 
имеется 11 отличных оценок, 23 хо
роших, 16 посредственных и 3 не
удовлетворительных. Очень хорошо 
отвечали сталинский стипендиат 
М. Тютин, отличники Т. Остапенко, 
Т. Савицкий, В. Барахвия и другие. 
Неудовлетворительные отметки полу
чили Г. Иванов, Т. Куперман и

ВСТРЕЧИ
НА ВЫСТАВКЕ

В Москве на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке я встретил
ся с колхозниками Свердловской обла
сти, завязалась беседа. Вот они спро
сили у меня:

— Сколько вы получили картофеля 
с гектара?

— 671 центнер,—говорю.
— А расскажите,—спрашивают,— 

какими методами вы добились таких 
высоких урожаев. Хорошо бы хотя 
вкратце написать в нашу областную 
газету.

Выполняю их просьбу.
В 1938 году я получил картофеля 

348 цента, с гектара, наследующий 
год—полтысячи центнеров и в прош
лом году—671 цента, с гектара.

Готовил урожай я так. В августе 
как только сжали рожь, я сделал 
лущение стерни. В сентябре вспахал 
поле на зябь глубиной 22 сантиметра. 
Зимой, расставив еловые ветки, задер
жал снег (слой до 1,5 метра), а вес
ной задержал талые воды, не дал 
уйти им с поля.

Как только сошел снег, мы рассея
ли суперфосфат и прокультивировали 
площадь в два следа. Когда почва 
подсохла, рассеяли золу и куриный 
помет, дважды (вкрест) пробороновали

Т. Петрова. Причина их неудачи — 
слабая подготовка к госэкзаменам.

Госэкзамен по советскому государ
ственному праву прошел менее ус
пешно, чем по основам марксизма- 
ленинизм»: 7 «отлично», 22 «хоро
шо», 13 «посредственно» л 2 «не
удовлетворительно»—таков его ре
зультат. Некоторые студенты плохо 
знают историю советской федерации.

Сейчас выпускники начали сда
вать гражданское право. Из 6 сдав
ших 5 получили «отлично». Впереди 
студенты: Тютин, Остапенко, Барах- 
яин и Маликин. У них по всем 
сданным предметам «отлично».

площадь. После боронования вывезли 
лошадиный навоз—40 тонн на гектар 
и при посадке картофеля рассеяли 
калийную соль. Садили отобранные, 
вполне здоровые клубни, в бок бороз
ды, на мягкое место. Навоз клали в 
бороздку. Через две недели после по
садки картофель пробороновали лег
кими боронами в два следа и сделали 
подкормку по всходам: 2,5 центнера 
калийной соли и 1,5 центнера селит
ры на гектар, затем снова проборо
новали в два' следа. Когда кусты под
нялись на 12—15 сантиметров, опять 
посеяли 2,5 центнера калийной 
соли я 1,5 центнера селитры и сде
лали окучивание конным окучником. 
Окучивали и пропалывали картофель 
за лето три раза. За три дня до 
уборки картофеля срезали ботву и 
засилосовали. Так собрали 671 цент
нер с тектара,—в семь раз больше, 
чем собирали несколько лет назад.

Такой урожай может снять любой 
колхоз.

И. МАЧЕЧА.
Бригадир колхоза «Бе парус», 
Гомельской области, медальер 
Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки.

Заметки о связи

Черепашьими 
темпами

Работ» почтовой связи в надпей 
области имеет еще очень мпого не
достатков, которые вызывают спра
ведливые нарекания трудящихся.

Некоторые работники связи не бо
рются за быстрейшую доставку кор
респонденции. Обычно для поездки 
из Свердловска в Кировград требует
ся всего лишь 2 часа 30 мипут. 
Но письма, посылаемые по почте, 
доставляются адресату на пятый 
день. Так, из Кировград» письмо бы
ло послано 3 июня. В Свердловске 
его вручили адресату только 8 нюня.

Другой недостаток. В Свердловске 
при переводе денег клиенту совету
ют оплатить за доставку перевод» 
на дом получателю. При уплате н& 
переводном бланке крупным шриф
том ставят штамп: «За доставку на 
дом оплачено». Но работники Киров- 
градской почты на это не обращают 
внимания. Для них безразлично, оп
лачена’ или не оплачена доставка, 
адресат должен приходить на почту.

А. ШВЕЦОВ.

Безответственность
Некоторые письмоносцы почтового 

отделения, находящегося во Втузго- 
•родке, безответственно относятся к 
выполнению своих обязанностей. Осо
бенно неудовлетворительно поставле
но обслуживание населения Шариат
ского каменного карьера, поселка 
Пески.

Плохую работу письмоносцев 
пришлось испытать лично мне. Не

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
ПОСЕЛКА

ДЕГТЯРКА, 12 июня (по телефону 
от соб. корр.). В этом году проводятся 
большие работы по благоустройству и 
озеленению поселка. Уже пастлапо 
3 тыс. погонных метров деревянных 
тротуаров, разбивается три сквера, вы
сажено 2900 декоративных деревьев и 
4100 плодово-ягодных кустарников. 
Па ремонт жилых домов, благоуст
ройство и озеленение поселка в этом 
году отпущено 200 тысяч рублей.

ПЛОДОВО-ЯГОДНЫЙ 
питомник

АРТЕМОВСК, 11 июня (соб. корр.). 
В колхозе имени Декабристов закан
чивается закладка районного пло
дово-ягодного питомника. Уже выса
жены 25 тысяч дичков сибирской 
яб.топи, сеянцы аниса и мичурин
ские сорта яблок. К дичкам сибир
ской яблони будут прививаться 
культурные сорта яблонь.

Сад и питомник колхоза имепи 
Декабристов сейчас занимают пло
щадь 3,5 гектара. Ероме яблонь 
здесь посажены смородина, слива и 
другие плодово-ягодные культуры.

Заканчивается посадка яблонь и 
«мородины в саду колхоза имени 
Ворошилова. Здесь под сад занято 
больше двух гектаров.

РОСТ ОБЩЕСТВЕННОГО 
ХОЗЯЙСТВА ’

БАЙЕАЛОВО, 10 июня. Большие 
деньги затрачивают нынче колхозы 
Краснополянского района на капи
тальное строительство, расширение 
общественного хозяйства. Только на 
постройку животноводческих ферм и 
комплектование стада расходуется 
1.080 тыс. рублей. Всего сельхоз
артели в этом году вложат в клеве- 
росеяние, овощеводство и на различ
ные постройки почти 2 миллиона 
рублей.

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Незадачливый летописец
Недавно Свердловское областное 

издательство выпустило сборник ма
териалов о гражданской войне в 
СССР. В этом сборнике помещена 
статья. А. Пятницкого «Гражданская 
война на Урале», которая полна гру
бейших ошибок и серьезных недоче
тов.

Историк обязан не просто описы
вать фактические события, но и 
вскрывать их закономерность, пока
зывать связь и взаимозависимость 
общественных явлений, анализиро
вать борьбу нарождающегося нового 
с отмирающим старым. Колчаковщи
на ,— детище интервентов. А ка
кие причины породили интервенцию? 
На этот вопрос автор отвечает так:

«Заключение брестского мира и 
упрочение пролетарской диктатуры 
вызвало величайшую тревогу не 
только в стане внутренних, но и 
внешних врагов советской власти.

Империалисты всех стран, особен
но же империалисты Антанты, опа
сались, что существование и успехи 
Советской республики послужат за
разительным примером для рабочих и 
солдат Запада, которые могут повер
нуть штыки против своих эксплоа- 
таторов».

Как видно, Пятницкий читал 
«Краткий курс истории ВКП(б)». 
Читал и второпях не заметил глубо
кого и всестороннего анализа при
чин, побудивших Антанту начать 
интервенцию в России.

«Империалисты Антанты опаса
лись,—говорится в «Кратком курсе 
истории ВКП(б)», — что заключе
ние мира между Германией и Росси
ей может облегчить военное позоже- 
нге Германии в соответственно за
труднить положение войск Антанты

на фронте. Они опасались, далее, что 
установление мира между Россией и 
Германией может усилить тягу к 
миру во всех странах, на всех фрон
тах и том подорвать дело войны, 
дело империалистов. Огги опасались, 
наконец, что существование совет
ской власти на территории громадной 
страны и ее успехи в стране, после
довавшие после свержения там вла
сти буржуазии, могут послужить за
разительным примером для рабочих 
и солдат Запад», охваченных глубо
ким недовольством затянувшейся 
войной и могущих — по примеру 
русских — повернуть штыки про
тив своих господ и угнетателей».

Вот на какой почве выросла ин
тервенция. А историк Пятницкий к 
важнейшему вопросу подошел одно
сторонне, сбивая читателя с толку.

Историк обязан знать хотя бы 
важнейшие исторические документы, 
прежде чем брать перо и строчить 
собственное произведение. Этой эле
ментарной обязанностью Пятницкий 
пренебрег.

Напрасно искать в статье даже 
упоминания о письме В. П. Ленина 
к рабочим и крестьянам по поводу 
победы над Колчаком,—письмо, ко
торое сыграло исключительную роль 
в разгроме интервенции, да и сей
час еще сохраняет свою актуаль
ность. Возьмем для примера ленин
ское указание: не за страх, а за 
совесть исполнять все законы о 
Красной Армии, все приказы, под
держивать дисциплину в ней всяче
ски, помогать Красной Армии всем, 
чем только может помогать каждый, 
—таков первый, основной и глав
нейший долг всякого сознательного 
рабочего я крестьянина.„ Разве это

указание не сохраняет и теперь всю 
свою силу, все свое значение? Толь
ко человек беспечный и нетребова
тельный к самому себе, только неза
дачливый летописец, создавая про
изведение о гражданской войне на 
Урале, мог обойти молчанием ленин
ский документ — письмо по поводу 
победы над Колчаком.

Если бы автор внимательно изу
чил письмо Лепина, он сумел бы 
более глубоко вскрыть предательское 
нутро меньшевиков и эсеров, как 
прямых пособников интервентов. На
помним ему слова Ленина: называя 
себя социалистами, меньшевики и эсе
ры на деле пособники белых, пособ
ники помещиков и капиталистов; кол
чаковщине помогли родиться на свет 
и ее прямо поддержали меньшевики 
и эсеры.

Важнейшими причинами разгрома 
Колчака были следующие: красноар
мейские части проявляли беспример
ную самоотверженность и невидан
ный массовый героизм; в тылу у 
Колчака работали замечательные 
большевики, которые подымали рабо
чих Урала па восстания против бе- 
логвардейщины, жертвовали своей 
жизнью во имя победы над Колча
ком. Много славных, ярких страниц 
вписали рабочие Урала в историю 
гражданской войны.

Однако Пятницкий в своей статье 
скупо и бледно описывает события. 
Он не рассказал ни об ; одном подви
ге, которыми была так богата борь
ба с дутовщиной, с чехословаками, 
с вышколенной и прекрасно воору
женной армией Колчака.

Недостаточно освещена я деятель
ность большевистских подпольных ор
ганизаций* ,

Вместо того, чтобы самостоятельно 
изучать исторические документы и 
трудиться честно, историк Пятниц
кий избрал более легкий путь: спи
сывать у других все, что под руку 
попадется, пе задумываясь, правиль
но или неправильно освещаются ис
торические события.
• Раскрываем книгу «По долинам и 
по взгорьям» (издание. СвердлГИЗ’а, 
1939 г., стр. 14) и читаем: «На 
другой же день после занятия Ека
теринбурга эсеры и меньшевики об
разуют «комитет народной власти», 
которому, однако, долго существовать 
не пришлось. Как только представи
тели «союзных держав» прибыли в 
город, комитет был распущен». 
Пятницкий повторил слово в слово в 
своей статье (сборник, стр. 89) без 
анализа событий.

Раскрываем «Блокнот агитатора’» 
У 5 (издание СвсрдлБИЗ’», 1939 г., 
стр. 17) и читаем: «При активной 
помощи эсеров и меньшевиков Кол
чак начал ликвидировать полностью 
все завоевания Октябрьской социа
листической революции». То же самое 
находим и у Пятницкого (сборник, 
стр. 96—97). Отравные совпадения, 
■не правда ли?

Но допустим, что это случайные 
совпадения. Перелистаем еще не
сколько страниц. В том же «Блокно
те агитатора» на 37 странице напи
сано: «Перед Южной группой была 
поставлена историческая задача—на
нести решающий контрудар насту
пающему Колчаку, выполнить указа
ния партии об освобождении По
волжья и Урала от Колчака». У 
Пятницкого на стр. 127 сборника: 
«Перед Южной группой была постав
лена историческая задачаг—нанести 
решающий контрудар наступающему 
Колчаку, выполнить указания пар
тии об освобождении Поволжья и 
Урала от Колчака». Списано точь-в- 
точь. Аккуратно и прилежно.

Сделаем еще одно сравнение. В 
книге П. Пылаева «Сталин на Во

сточном фронте» (издание Сверлл- 
ГИЗ’8,1940 г., стр. 21) напечатано: 
«Туманными словами «законности» и 
«правопорядка» Колчак прикрывал 
полную реставрацию власти капита
листов и помещиков, режим времен 
известных аракчеевских поселений, 
неограниченное господство белогвар
дейской военщины, кровавые репрес
сии против рабочих и крестьян, за
кабаление страны, превращение ее в 
колонию англо-французского импери
ализма». А у Пятницкого (сборник, 
стр. 94) это изложено так: «Туман
ными словами «законность» и «пра
вопорядок» Колчак пытался при
крыть полную реставрацию власти 
капиталистов и помещиков, восста
новление полицейско-террористическо
го режима против рабочих и кре
стьян, превращение страны в коло
нию англо-фрапцузского империализ
ма». Разве не похоже на плагиат?!

Незадачливый летописец не по
стеснялся «заимствовать» для своего 
труд» солидные доли чужих произве
дений. Нет надобности перечислять 
эти многочисленные «заимствования». 
Следует только добавить, что усерд
ное списывание вплоть до ссылок на 
документы ставит летописца в очень 
конфузное положение.

Известно, например, что телеграм
ма Ленина товарищам Сталину и 
Дзержинскому иа Восточный фронт 
от 14 января 1919 года опублико
ван» в журнале «Пролетарская рево
люция» еще в 1934 году, а Пят
ницкий, переписав ее из других ис
точников, ссылается па Свердлов
ский музей революции (сборник, 
стр. 113).

На этом можно было бы поставить 
точку. Но слишком велико желание 
спросить у редактора сборника Ф. Г. 
Копытова:

— Скажите по совести, вы чи
таете произведения, когда их подпи
сываете к печати?

А. ГАРИН.

очень давно одно письмо, адресован
ное на мое имя, было вручено по 
другому адресу — Козину. Другое 
письмо по недосмотру письмоносца 
вручили Кузину. Как-то почтальон 
Кротова чужой денежный перевод 
вручил» Чайчипой. 3 июня мне вме
сте с газетой также передали чу
жое письмо.

Здесь много ненормальностей и 
с доставкой газеты. В январе я по
лучил всего 4 номера газеты «На 
смену!». Доставка газет не улучши
лась и в дальнейшем. Они зачастую 
попадают тем, кто пе выписывает, 
или просто остаются в сумке поч
тальона.

В почтовое отделение поступают 
жалобы на работу письмоносцев, но 
мер по ним не принимается.

Г. КОЗИН.

От редакции. Письма тг. Швецова 
и Козина говорят о крупных недо
четах в работе связи. Редакция об
ращает на это внимание начальника 
областного управления связи тов. 
Экштат и надеется, что в ближай
шее время будут приняты конкрет
ные меры.

По словам наших выступлений

«И БЫЛО СПОКОЙСТВИЕ 
НА СЕРДЦЕ»

23 мая в «Уральском рабочем» 
был опубликован фельетон «И было 
спокойствие на сердце». Факты, 
приведенные в фельетоне о загряз
нении Первоуральска и попытках 
зав. горкомхоза Дрягипа подменить 
борьбу за чистоту и порядок в го
роде беспринципной склокой, цели
ком подтвердились. ч

Исполком Первоуральского горсо
вета снял с работы Дрягина. Наме
чены конкретные мероприятия пе 
благоустройству Первоуральска. В 
городе проводится очистка дворов, 
улиц, площадей, ремонт тротуаров. 
План озеленения перевыполнен.
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РЕЧЬ
ЛОНДОН, 11 июня (ТАОС).
Агентство Рейтер сообщает, что 10 

июня в палате общин с ответом на 
прения выступил Черчилль.

Отвечая на вопрос, почему в тече
ние более чем 6 месяцев на 
Крите не были сооружены и подго
товлены к обороне аэродромы, Чер
чилль сказал, что было бы ошибоч
ным сооружать на Крите многочис
ленные аэродромы при отсутствии 
достаточного количества зенитных 
орудий и самолетов для обороны 
этих аэродромов. Большое число ору
дий, которое можно было бы с пользой 
применить на Крите, установлено и 
устанавливается на торговых судах, 
чцобы отбивать налеты германской 
авиации на Атлантическом океане. 
Нельзя было также сократить число 
орудий, охраняющих аэродромы в 
Англии. Производство зенитных ору
дий в Англии быстро увеличивается, 
заявил Черчилль, однако их все еще 
значительно меньше, чем у немцев. 
Что касается авиации, продолжал 
Черчилль, то в этом году Англию уже 
не связывает недостаток самолетов. 
Однако немцы обладают тем преиму
ществом, что им легче перебрасывать 
самолеты и их технический персонал 
на восточный театр войны. Англия 
же посылает свои самолеты и другое 
вооружение на судах, которые идут 
вокруг мыса Доброй Надежды, вслед
ствие чего это вооружение находится 
в бездействии почти 3 месяца. Чер
чилль заявил, что прилагаются и 
будут прилагаться все силы, чтобы 
создать на Ближнем Востоке макси
мально мощную авиацию.

Черчилль сообщил, что потери 
Англии на Крите составили около

РЕЧЬ МУССОЛИНИ
РИМ, И июня (ТАОС).
•Как сообщает агентство Стефани, 

10 июня на торжественном заседании 
итальянской корпоративно-фашистской 
палаты, посвяацеином годовщине со 
дня встуЩлеиш Италии в войну, вы
ступил! с речью Муссолини.

В начале своей речи Муссолини сде
лал подробный обзор хода итало-грече- 
екой войны. Он сообщил, что к апрелю 
на албанском фронте было сосредоточе
но 26 итальянских дивизий, три ка
валерийских полка и другие части, а 
также 20 тыс. рабочих, которые бы
ли использованы на дорожных рабо
тах.

Останавливаясь на различных 
этапах итало-греческой войны, Мус
солини заявил, что к апрелю 
1941 г. создалось такое положенпе, 
когда армия должна была одержать 
полную победу.

В войне с Грецией Италия, по 
словам Муссолини, потеряла 17 су
дов общим водоизмещением в 67 
тыс. тонн и три эсминца; 5 судов 
были повреждены. Из экипажа су
дов и войск, которые на них нахо
дились, погибло 295 человек. 
Итальянская авиация потеряла 97 
самолетов. 71 самолет был повреж
ден. Из экипажей самолетов убито 
•или пропало без вести 233 человека, 
ранено 128. Количество убитых на 
сухопутных фронтах составило 13.502 
чел., раненых—38.768 человек, об
мороженных—17.547.

РЕЧЬ ДАРЛАНА
ВИШИ, И июня (ТАСС).
Как передает агентство Гавас— 

ОФИ, адаифал Дарлан выступил вчера 
с речью по радио.

Дарлан призывал к поддержке 
правительства и особенно подчерки

ЧЕРЧИЛЛЯ
15 тыс. человек убитыми, ранеными, 
пропавшими без вести и взятыми в 
плен. В эту цифру не входят потери 
греков и жителей Крита. С острова 
было эвакуировано 17 тыс. человек. 
Потери немцев, по словам Черчилля, 
составляют 5 тыс. человек, утонув
ших при попытке пересечь море, и 
по крайней мере 12 тыс. человек 
убитыми и ранеными на самом 
острове. Немцы потеряли также 
180 истребителей и бомбардировщи
ков и 250 транспортных самолетов.

Черчилль заявил, что уроки Крита 
будут усвоены при организации обо
роны Англии в случае попытки втор
жения.

Касаясь операций в Сирии, Чер
чилль заявил, что «Англия не имеет 
в отношении Сирии или какой-либо 
другой французской территории ка
ких-либо территориальных притяза
ний». Операции в Праке и в Сирии 
были йредаринягы, по его словам, в 
связи с тем, что проникновение ту
да немцев создало опасность для обо
роны восточного фланга долины Ни
ла и Суэцкого канала.

Битва за Атлантику, по словам 
Черчилля, идет успешно для Англии. 
Если не считать потерь в Среди
земном море, которые были очень 
велики, сказал он, май был лучшим 
месяцем за последнее время для анг
лийского судоходства в Атлантике. 
Потери, причиненные в мае против
нику, составляли примерно % анг
лийских потерь.

Черчилль заявил, что в ближайшие 
6 месяцев следует ожидать еще более 
упорной борьбы.

После речи Черчилля палата за
кончила свою работу без голосования.

Далее Муссолини остановился на 
итало-югославской войне и сообщил 
о разделе югославской и греческой 
территорий. Он заявил в заключение 
этой части речи, что на основе со
глашения с германским командова
нием вся Греция, в том числе Афи
ны, будет оккупирована итальянски
ми войсками.

Касаясь борьбы в Восточной Аф
рике, Муссолини заявил, что в Абис
синии окруженные итальянские вой
ска продолжают еще сопротивление 
в зонах Даниила, Джимма и Гейдар. 
Муссолини отметил продолжающееся 
сотрудничество между державами 
тройственного пакта.

Муссолини заявил, что вступле
ние США в войну «не изменит ны
нешнего положения, которое можно 
характеризовать, как войну, если 
не де-юре, то де-факто».

В заключение Муссолини остано
вился па внутреннем, положении 
Италии. Он указал, что по мере 
продолжения войны «увеличивается! 
духовное и материальное напряже
ние, растут трудности». В связи с 
истощением запасов и увеличением 
населения в результате присоедине
ния новых территорий обострились 
продовольственные затруднения. Мус
солини выразил надежду, что, если 
даже война будет длиться дольше 
предсказанных сроков и если даже 
возникнут новые осложнения, держа
вы оси победят.

вал необходимость дисциплины. Важ
нейшей задачей правительства яв
ляется, по мнению Дарлана, «созда
ние благоприятной атмосферы для 
заключения почетного мира».

Война в Европе, Африке и Азии
ДНЕВНИК ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИЙ

На англо-германском фронте вновь 
активизировались действия авиации. 
Днем И июня и в ночь на 12 ию
ня, сообщается в сводке германского 
командования, германские самолеты 
атаковал® важные в военном отно
шении об’екты в Южной и Цен
тральной Англии, а также портовые 
сооружения на восточном побережье 
Шотландии. Германская подводная 
лодка потопила английские торговые 
еда общим тоннажем -в 22.700 реги
стровых брутго-тонв.

В ту же ночь английская авиация 
совершила налет на Рур. Как пере
дает агентство Рейтер, главными об’- 
ектами бомбарцирс'вки были Дуйсбург 
и Дюссельдорф.

Английские самолеты бомбардиро
вали также порты Булонь, Кале и 
доки в Роттердаме.

Военные операции в бассейне Сре
диземного моря попрежнему ограничи
ваются действиями воздушных сип 
воюющих сторон. В ночь на 12 июня, 
отмечается в сводке’ итальянского 
командования, итальянские самолеты 
бомбардировали аэродромы острова 
Мальта. Английская авиация, указы
вается в коммюнике ангаийского 
командования, вновь совершила налег 
на остров Родос. Бомбардировка вы
звала взрывы и пожары. Большой 
пожар .вспыхнул в Калате.

В Северной Африке, иа фронте у 
Тобрука, отмечаются, согласно сводке 
германского командования, действия 
артиллерии. Германская и итальян
ская артиллерия обстреляла скопле
ния автотранспорта англичан и водо
хранилища, а итальянская авиация, 
говорится в итальянской сводке, (под
вергла бомбардировке пункты снабже
ния и оборонительные сооружения 
Тобрука. Английские самолеты, сооб
щается в коммюнике английского 
командования, бомбардировали порт 
Бенгази, аэродромы в Бенине л поса
дочные площадки в Дерне, Гамбите и 
Эль-Газале. Пулеметном}' обстрелу под
верглась колонна мототранспорта нем
цев л итальянцев, двигавшаяся по 
дороге между Баркой и Дерной, унич
тожено около 30 машин.

В Восточной Африке, в Абиссинии, 
бои попрежнему происходят в обла
сти Галла—Сп'тамоп ® районе Гейда
ра. Согласно сводке итальянского 
командования, итальянские войска 
ввиду усиливающегося нажима ан
гличан отошли на новые позиции. В 
Эритрее, передает корреспондент 
агентства Рейтер из Адена, англича
не заняли 11 июня второй порт этой 
итальянской колонии—-Ассаб.

В Сирии продолжаются ожесточен
ные бои на .всех, участках . фронта. 
Вечером 10 и угром 11 июня, ука
зывается во французском коммюнике,

ОТПЛЫТИЕ ФРАНЦУЗСКИХ КОРАБЛЕЙ В ВОСТОЧНУЮ ЧАСТЬ 
СРЕДИЗЕМНОГО МОРЯ

НЬЮ-ЙОРК, 12 июня (ТАСС).
Как передает газета «Нью-Йорк 

тайме», по офппиальным сеобщениям,

ЭВАКУАЦИЯ ЯПОНЦЕВ ИЗ
ТОКИО, 12 июня (ТАСС).
Каж сообщает агентство Домей Ду

син, в результате .обострения отноше
ний между Японией ® Голландской 
Индией японские резиденты эвакуи
руются из Голландской Индии. 31 мая 
на пароходе «Харува-мару» выехали

англичане ввели в бой новые части в 
предприняли РОД сильных атак на 
французские позиции.

. На юге Ливана австралийские вой
ска при поддержке английской эскад
ры, подавлявшей артиллерийским ог
нем центры французского сопротивле
ния, немного продвинулись вперед 
вдоль побережья к северу от реки 
Нахр-Эль-Касимия. Корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс передает цз 
Виши сообщение, полутчевное из Бей
рута, согласно которому английские и 
деголлевские войска при поддержке 
кораблей морского флота продвигают
ся к Сайде, нахоцящейя в 35 км. к 
югу от Бейрута. Ио сообщениям из 
французских источников, англичане 
после жестоких бое® заняли Мерджай- 
ун. Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс сообщает из Дамаска, что 
англичане предпринимают яростные 
атаки к востоку от Киеве; французы 
оказывают упорное сопротивление.

Комментируя развитие военных дей
ствий в Сирии, военный обозреватель 
агентства Гавас—ОФИ пишет, что 
сообщения англичан о взятии .Дамас
ка английскими колоннами, вышед
шими из Сафада и Эр Рамта, являют 
С.Я «ЛОЖНЫМИ •

В центральной части сирийского 
фронта, к западу от торного хребта 
Хермон, говорится. во французском 
коммюнике, французские части, обо
ронявшие Мерджайун, вынуждены бы
ли отступить к северу-, в район Хас- 
беи. В районе между Хермоном и 
Джебель-Друзом вечером 10 июня 
французские войска при поддержке 
авиации предприняли ряд местных 
контратак и задержали к югу от 
Киеве английские колонны и части 
генерала де Голля, движущиеся к Да
маску. Бои в этом районе продолжа
ются.

Военный обозреватель а гентства Га- 
ваг—ОФИ указывает, что в централь
ной части фронта между Мерджайу- 
ном и Эль-Кунейгрой французские 
позиции удобны для обороны. Ан
гличанам, которые движутся .из доли
ны реки Иордан, предстоит поднять
ся на высоту в 1000 метров. Здесь 
имеется огромный обрыв, который 
может служить оборонительным .рубе
жом для французских войск..

В Восточной Сирии, согласно сооб
щению агентства Рейтер, английская 
мотомеханизиро'вапня колонна, насту
пающая от Абу-Кемаля, заняла аэро
дром в Дейр-Эз-Зоре. Другая мотоме
ханизированная колонна, .двигающая
ся ',к северу от Дейр-Эз_3ора вдоль 
сщшйско-турецкой .травины, прошла 
южнее Рас-Эль-Айна и наступает па 
Акчекале.

12 июня (ТАСС).

соединения французского флота от
правились из Тулона в восточную 
часть Средиземного моря.

ГОЛЛАНДСКОЙ ИНДИИ
57 японских резидентов. Сегодня вы
езжают 47 женщин и детей на паро
ходе «Нитипап-мару». На уходящих 
в ближайшее время пароходах 
«Ниссио-мару», «Китано-мару» и 
«Ха^руна-мару» все места уже за
няты.

Выпускники Свердловского художественного училища Н. С. Гае® 
и К. А. Зубарева в парке Дворца пионеров пишут этюды.

Фото 3. Лепит.

Лечение туберкулеза
В каждом районе области иметь 

подготовленного врача по туберку
лезу—такую задачу поставила сес
сия облсовета перед Свердлов
ским туберкулезным институтом.

Организуются курсы и индиви
дуальное стажирование. Научные 
работники постоянно в раз’езде. Они 
устраивают консультации и чита
ют, лекции. Почти во всех районах 
врачи уже подготовлены.

Институт учитывает и изучает 
изменения, происходящие в орга
низме под влиянием как туберку
лезного процесса, так и различ

ТЕАТР ИМ. ВАХТАНГОВА— 
ЧАСТЯМ УРАЛВО

Окружной Дом Красной Армии 
вчера получил сообщение, что в 
июле для обслуживания частей 
Уральского военного округа в 
шефском порядке приедет группа 
артистов московского театра име
ни Вахтангова в составе 28 чело
век. Они покажут спектакль «Силь
нее смерти» и концертную про
грамму. Артисты пробудут в ча
стях УралВО в течение месяца.

ЗАЦВЕЛ ПЕРВЫЙ 
АБРИКОС

На. селекционном участке плодо
во-ягодной станции имени И. В. 
Мичурина зацвел пятилетний сея
нец абрикоса. На молодом деревце 
насчитывается около 100 цветов. 
Этот сеянец выведен из семян 
манчжурского, абрикоса. Элитное ра
стение оказалось наиболее" зимо
стойким. ■ ........................

В ближайшие дни ' будет провэ-4 
дено . опыление цветов этого' сеян
ца пыльцой лучших южных, сортов, 
полученной Свердловской станци
ей от Крымской и Азербайджан
ской плодово-ягодных опытных 
станций. Это ' даст возможность 
впервые на. /севере получить зимо
стойкий сорт абрикоса высокого 
качества.

Н. А. ДЛУГОКАНСНИИ.

ПО СТРАНИЦАМ 
РАЙОННЫХ ГАЗЕТ

•— Первый в Алапаевском райо
не колхозный стационарный кино
театр открылся в колхозе «Зака
ленный боец». В театре при пере
полненном зале демонстрируются 
лучшие советские кинофильмы. 
(«Алапаевский рабочий»).

— Целебный источник обнару
жен в 71-м квартале Таватуйской 
лесной дачи Кировградского райо
на. («Кировградский рабочий»). 

ных методов лечения. Особенное 
внимание обращается на усовер
шенствование хирургического ле- 
чения.

Внедряется золотолечение, в осо
бенности при. гортанных формах 
туберкулеза. В стадии наблюдения 
еще находится лечение вакциной 
по Мазуру. Сейчас институт иссле
дует на животных действие впер
вые синтезированных препаратов.

Изучение туберкулезных заболе
ваний в гор. Свердловске показало, 
что они значительно снижаются.

СОБРАНИЯ, ПОСВЯЩЕННЫЕ 
ВЕЛИКИМ ЗЕМЛЯКАМ

В ряде городов Свердловской 
области будут проведены темати
ческие собрания комсомольского 
актива. В г. Серове намечено со
брание, посвященное Герою Совет
ского Союза Анатолию Серову, в 
г. Картотеке—о жизни и научной 
деятельности академика Карпин
ского, в Тагиле—на тему «Комсо
мол в гражданской войне».

1540 ЭКСКУРСАНТОВ
Исполком облсовета утвердил 

план отправки экскурсантов на 
Всесоюзную сельскохозяйственную 
выставку. Общее количество их по 
районам Свердловской области в 
этом году—1540 человек. В Москву 

■ на выставку экскурсанты от’езжа- 
г-.ют ежедневно группами. Для каж
дой группы исполкомы райсоветов 
подбирают ответственного руково
дителя.

КОРОТКО
ф Курсы механиков . по ремонт

ной сварке открылись при Доме 
техники Уральского . индустриаль
ного института. На курсах обуча
ются производственники, приехав
шие из Свердловской. Челябинской 
и Молотовской областей и Баш
кирской АССР.

<> 337 тысяч килограммов кедро
вых орехов наметили 'заготовить в 
нынешнем году Свердлеспродторг, 
Золотопродснаб и потребкоопера
ция области.

0 659 сортировочных баз и пунк
тов по переработке овощей, грибов 
и ягод создается в районах нашей 
области.
0 Как сообщает тов. Шишкина, 

испытания кружка радистов-корот
коволновиков произвела квалифи
кационная комиссия областного 
радиокомитета. 22 студента-ра
диолюбителя Индустриального ин
ститута сдали нормы и получили 
звание радиста-оператора.

НОВЫЕ СЕМЕНОВОДЧЕСКИЕ 
ХОЗЯЙСТВА

Для улучшения сортового обнов
ления семян в колхозах нашей об
ласти организуются новые район
ные семеноводческие хозяйства. 
Они создаются в сельхозартелях 
«Муравейник», Буткинского райо
на, «Ленинский завет», Серовского 
района, «Смычка», Пышминского 
района, «Пламя», Сухоложского рай
она. Крэме обслуживания сортовы
ми семенами совхозов и колхозов 
указанных районов, создаваемый 
райсемхоз в сельхозартели «Ле
нинский завет» будет обслуживать 
хозяйства Ивдельского района.

ТРЕНЕРЫ ПО ФУТБОЛУ
Вчера состоялся выпуск футболь

ных тренеров-обществеияико®, закон
чивших десятидневный семинар, орга- 
низоваиный комитетом по делам физ- 
кутльтуры и он орта исполкома обл
совета. Слушателями семинара бы
ли 20 лучших физкультурников-акти
вистов из 12 районов области. Под 
руководством опытного тренера тов. 
Обтемперапского курсанты изучили 
теорию футбольной игры, ее тактику 
и стратегию, элементы индивидуаль
ной и командной треиировш. Одновре
менно слушатели семинара познако
мились с основами анатомии и физио
логии, с вопросами спортивного судей
ства И др.

Двум выпускникам тт. Старкову 
(«Локомотив») и Михееву («Динамо») 
присвоено звание тренеров III всесоюз
ной категории, остальные получили 
удостоверения общественных трене
ров-инструкторов по футболу.

*чл*^к**^»

СКОРОСТНЫЕ 
ЭСТАФЕТЫ

Свердловский обком ВЛКСМ и 
комитет по делам физкультуры 
и спорта исполкома облсовета 
решили организовать скоростные 
эстафеты по местам историко-рево
люционных событий. Эстафеты на
мечено провести в июле в честь 
Всесоюзного дня физкультурников. 
Создан оргкомитет по проведению 
этого спортивного мероприятия.

Намечено два маршрута, по ко
торым пойдут эстафеты. Первый 
маршрут: Серов—Свердловск, вто
рой: Красноуфимск—Свердловск. 
Для: участия в эстафете создаются 
группы из комсомольско-физкуль
турного актива. Всю трениров
ку они будут проводить без отры
ва от производства.

Суд

ПОДПОЛЬНЫЕ АБОРТЫ
В 1927 году Ф. А. Галкина су

дилась за производство абомов. 
Отбыв наказание, Галкина снова 
начала преступную деятельность. 
С 1936 по 1941 год она сделала 10 
подпольных абортов.

Народный суд 3-го участка 
Н.-Салдинского района приговорил 
Галкину к 8 годам лишения свобо
ды. Привлеченные к суду «клиент
ки» Галкиной осуждены к денеж
ным штрафам и общественному по
рицанию. .

Судебная коллегия Свердловско
го областного суда по уголовным 
делам приговор народного суда 
оставила в силе.

Н. ДЕВИНОВ.
Член Свердловского областного 
суда.

ИЗВЕЩЕНИЯ
Сегодня, в 8 час. веч., в клубе 

работников искусств и литературы 
(ул. Пушкинская, № 12) лекция 
тов. Дергачева: М. Ю. Лермонтов.

Сегодня, с 5 час. до 10 час. 
веч., в Доме партпросвещения име
ни Л. М. Кагановича консультация 
по политэкономии (консультант 
тов. Рабчук).

Ответственный редактор 
И. С. ПУСТОВАЛОВ.

Государственный театр ОПЕРЫ и БАЛЕТА 
имени А. В. ЛУНАЧАРСКОГО. Твл.Д1 -33-66, 

 14 и 15 июня-
Б. Асафьев, 

ПРЕМЬЕРА в 4 действ», 8 карт.

Дирижер народи, арт. УССР Арнольд Шаргулян 
Балетмейстер В, А. Кононович.
Режиссер И. И. Келлер.

БИЛЕТЫ ПРОДАЮТСЯ.
ПО КОЛЛЕКТИВНЫМ ЗАЯВКАМ СКИДКА.

' САД ИМЕНИ ВАЙНЕРА
СЕГОДНЯ, 14 и 15 ИЮНЯ 

три гастроли Московской гос
эстрады. Аттракцион-трансформа
ция К. Н. ПЕТРОВ-НЕРОНОВ, 
одновременное пспо 1нение 10 ро

лей «Один за всех».
А. СМИРНОВА—музфельетон 
2—ГОРЕМЫКИНЫ — акробаты- 

эксцентрики
ФИ Р СО В А—светотени
ЗЕМЦОВ—жонглер 
ЮДИЧЕВЫ—этюд и др. номера 
Конферансье В. А. ВОЛОДИН.

16 июня только один
ВЕЧЕР МОСКОВСКОГО МОЛО
ДЕЖНОГО ДЖАЗ-А НСАМБЛ Я _ 
под руководством и при участии Й 
МАКСА ЮЖНОГО. Музруководи- й 

тель АРКАДИЙ ПОКРАСС. 
С 14 июня в саду ежедневно 

на открытой площадке ВОЗДУШ
НЫЙ АТТРАКЦИОН—БАРАНО
ВЫ. Гонки мотоциклов в воздухе.

*

Концертный зал Госфилармонии 
суббота, 14 июня, 

начало в 11 ч. 30 м. вечера 

НОЧНОЙ КОНЦЕРТ-БАЛ
Участвуют лучшие артисты Мос
ковской госэстрады. Конферансье 

А. В. ВОЛОДИН.
После концерта танцы до 6 ч. 
утра. Цена любого места 6 руб. 
Билеты продаются с 2 до 8 ч. 

вечера.

..Х.Х. I Богдан Хмельницкий
Тел.Д1-79-041 Нач.: 5-50, 8, 10-05.

ТЕАТР 
ОПЕРЫ и БАЛЕТА 

имени
А- В- 

Луначарского 
Тел. Д1-06-48 
Нач. в 8 ч. в.

СЕГОДНЯ

ПАЯЦЫ
и большой балетный 

дивертисмент.

Парк К. иО. ЦИРК МЮЗИ1Ы0ЛЛ 
имени . последние выступления

Маяковского. 1 Московского акроиатиче-
1ел.Д1-3*-89| скогс ансамбля ЦД||}Н1

Начало в 9 часов вечера.
Эстрадный театр. КОНЦЕРТ молодежного 
ТЕАДЖАЗ-АНСАМБЛЯ под управлен.

МАКСА ЮЖНОГО.
Начало в 10 часов вечера.

КинотеатрМюд
Тел. Д1-02-63

Парень из тайги 
Пач.: 9-30, И, 12-30, 2, 

3-30, 5-05, 6-40, 8-15, 9-50, 
11-15.

КинотеатрРот фронт
Тел. Д1-04-53

Фронтовые подруги 
Нач.: 10, 12, 1-45, 3-30, 

5-15, 7, 8-45, 10-30.

КинотеатрСовкино
Тел. Д1-04-70

Нач.; 10-30,

Новый американский 
звуковой ильм

ПЕСНЬ о ЛЮБВИ
12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30,

9, 10-30.
КЛУБ

Профмнтерн 
;ул. Володар

ского, 7). 
Тел. Д1-46-37 !

КИ Н 0

Салават Юлаев
Нач.: 4-30, 8 и 10.

ПАРК К. и 0.
4 ИМЕНИ1 В. Маяковского
! 14

июня 
СУББОТА

В ПОМЕЩЕНИИ КИНОТЕАТРА

НОЧНОЙ КОНЦЕРТ-6АЛ
Беспрерывно ТАНЦЫ. В программе концерта: 

молодежный театрализованный 
ДЖАЗАНСАМБЛЬ под руководством и при участии 

МАКСА ЮЖНОГО. 
Билеты от 3 до 7 рублей.

13, 14 и 15 ИЮНЯ
ТРИ прощальные ГАСТРОЛИ 
укротителя ЛЕОПАРДОВ заслужен
ного арт. Республики орденоносца

А. Н. Александрова.
ВПЕРВЫЕ

В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ
интересное зрелище

—вход в клетку к хищникам посто
роннего человека.

ПЕРВЫЙ РАЗ КОМИК Яков ПИ
МЕНОВ (Чаоли Чаплин) В ГОСТЯХ 

У ЛЕОПАРДОВ.
В представлениях участвует вся 

труппа цирка.^■■ннмяниннииявг'

ОКРУЖНОЙ дом
Красной Армии
=; УРАЛВО

июня

ВЕЧЕР ЮМОРА 
и САТИРЬЬ

с участием писателя

Виктора АРДОВА.
Задушевная беседа о аудиторией, 
чтение рассказов, фельетонов 

и др.
Начало в 9 часов вечера.

Билеты продаются в кассе ОДНА.

ЦЕНЫ НА БИЛЕТЫ В ТЕАТРЫ
оперы и балета им. Луначарского, Дра»

♦ матичегкий, Музыкальной комедии и
Юного зрителя
■" —.. СНИЖЕНЫ.

Отдел со долги искусств облсовета депутатов грудящихся-

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ

I ОБ‘ЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ | 
НА КУРСЫ ПО ПОДГОТОВКЕ ВО ВТУЗ I

без отрыва от производства.
На курсы принимаются лица с законченным средним образованием. Работа 
курсов рассчитана на срок с 20 июня по 20 июля 1941 р. Занятия будут про- 

ходить ежедневно вечером, кроме воскресенья, по 4 часа в день.
& Обязательным условием для поступающих на курсы является то, что по окон-
§ чании курсов они могут поступить только в Свердловский горный институт.

Заявления принимаются до 20 июня 1941 г. К заявлению прилагать: аттестат & 
об окончании средней школы, автобиографию и три фотокарточки.

Адрес курсов: Свердловск, ул. Куйбышева, 30, Горный институт, учебная

Кинотеатр
Октябрь

Тел. Д1-02-66
Занройщик 

из Торжка
Кинотеатр

Темп 
иа УЗТМ 

Тел. Д1-90-00 
доб. 5-28

Фронтовые 
подруги

Нач.: 3, 4-40, 6-40, 8-40, 
10-40.ИППОДРОМ СЕГОДНЯ

БЕГА НачХ”вч- Отдел реклам к об'явленмй—Д1-89-05.

Молотовский государственный
© Педагогический институт ©

и Учительский институт §

ОБЪЯВЛЯЕТ
ПРИЕМ СТУДЕНТОВ НА 194:1 ГОД.

ИНСТИТУТ ИМЕЕТ СЛЕДУЮЩИЕ ФАКУЛЬТЕТЫ: 
физино-математичесний, литературный, историче

ский, географический, естественный.
Прием на общих основаниях для педагогических п учительских ив- 

статутов.
Студенты обеспечиваются общежитием. Отличники и получившие на 

приемных экзаменах отличных оценок, а остальные хорошие—получают 
стипендии. Для особо выдающихся студентов институт имеет 5 стипендий 
имени товарища Сталина по о00 рублей в месяц в 50 стипендий имени тов. 
Молотова по 400 рублей в месяц.

Прием заявлений с 20 июня по 30/У1. Иногородние обеспечиваются

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
УЧИТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ ИНОСТРАННЫХ языков

ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
I первые курсы факультетов АНГЛИЙСКОГО, НЕМЕЦКОГО п ФРАН

ЦУЗСКОГО языков и на заочное отделение тех же факультетов. 
Институт готовит высококвалифицированных преподавателей иностранных языков. 

СРОК ОБУЧЕНИЯ 8 ГОДА.
В институт принимаются лица о образованием не ниже 9-ти классов сред
ней школы. Поступающие в институт подвергаются приемным испытаниям 
по русскому языку и литературе, истории народов СС' Р и одному из ино- ----------------------- --------------- ----------------- — -----------принимаются

II
на

странных языков. Окончившие средние школы на «отлично» 
без испытаний.

Прием заявлений на очное отделение института до 1 августа 
отделение—до 25 июня 1941 года.

Приемные испытания по очному отделению проходят с 1 по .. .____
для поступающих на заочное отделение—с 1 по 10 июля с. т. Студенты инсти
тута обеспечиваются стипендией на общих основаниях. Иногородним пре

доставляется общежитие.
Начало занятий по очному отделению с I сентября.

Заявления направлять в за справками обращаться по адресу: г. Свердловск 
Набережная Рабочей молодежи, 2, телефон Д1-82-23.

в на заочное
20 августа и

8

е

СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО РАДИОКОМИТЕТ А
СЕГОДНЯ. 17.23 — Передача Для 

школьников—«Урал—земля золотая». 
19.15—Концерт. Романсы русских 
композиторов на тексты Лермонтова. 
19.44—«Жизнь школы». Очерк—Иван- 
тора «В шесть часов вечера у Боль
шого театра» 20.< о—Беседа-«Как мы 
боремся за высокий урожай зерновых 
культур, картофеля и овощей». 20.15 
—Концерт из произведений советских 
композиторов. 21.80— Урон азбуки 
Морзе. 22.00—Лит. передача. Стихи 
свердловского поэта Мурзиди.

18 ИЮНЯ. 17.28 — Передача для 
октябрят. «Журнал «Мурзилка» у 
микрофона». 19.аО — Концерт. 20.00 
Общественно-политическая передача. 
20. 15—Популярный концерт. 21.80— 
Урок азбуки Морзе. 22.00—Грузин* 
ские песни Мурадели.

ВСЕСОЮЗНЫЙ ЗАОЧНЫЙ 
ФИНАНСОВО - ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ НКФ СССР
В 3 и и о

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
В ИНСТИТУТ

ВЗИНО г.то.ит без .тры.а от пр»»з 
«нет., специалисте» высшей каалиф»- 
цапни: экоиомистов-фииансистоа лли фа- 
иаисовоб системы, >кономисто,-иредит- 
иикои дли системы Госбанка и аиономас- 
т.а-бухгалте,о> лля промышленности. 
В>ИНО имеет два факультета: финансопо- I 
кредитный и учетна-экономический.

Дли помощи студентам и их самоетоа. 
тельной работе при пункте организованы 
очные занятия 2 раза и неделю и вечер
нее время, для заочяиков-нерифервбив- 
ков проводятся сессии один раз в год.

Во ВЗННО принимаются лица, имеюшва 
аттестаты об окончании среднего учебно
го заведения. Прием заявления произво
дятся в пункте с 20 нюня по 31 августа. ■

Справна по адресу: Свердловск, 
ул. Ленина, 28, тел. Д1-40-08.

—---------- оо---.,.-.,.....

ОБЪЯВЛЯЕТ
О ПУБЛИЧНОЙ ЗАЩИТЕ ДИССЕРТАЦИИ 

на соискание ученой степени кандидата технических наук 
аспиранта НОМПАНЕЕЦ В. П. на тему: 

„Исследование новейших систем разработки желез
ных руд Кривого Рога с точки зрения потерь 

и разубоживания*1.
Официальные оппоненты: доцент кандидат технических наук
Е. Н- Бучнев, горный инженер И. С- Понропсний.

Зашита состоится 30 июня 1941 г..в 6 час.веч. Адрес: г. Свердловск, ул. Куй
бышева, 30, 1 учебное вдзние института, аудитория X, 27.

О содержанием диссертации можно ознакомиться в библиотеке института.
___  ДИРЕКЦИЯ.

УРАЛЭНЕРГО 
требуются на постоянную работу 
в аппарате и на электростанциях 

ИНЖЕНЕРЫ и ТЕХНИКИ:
КОТЕЛЫНИКИ. ТУРБИНИ- 
СТЫ, ЭЛЕКТРИКИ, МЕХА
НИКИ, СТРОИТЕЛИ. ХИМИ- 
КИ. ПЛАНОВИКИ, НОР
МИРОВЩИКИ, ГИДРОТЕХ

НИКИ,

I
$

И

( Урало-Сибирскому отделению
| ОРГРЭС

| ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу 

квалифицированные:
ИНЖЕНЕРЫ-ТЕПЛОТЕХНИКИ

И ЭЛЕКТРИКИ.
Обращаться: г. Свердловск, ул.

8 марта, 18. тел. Д1-82-81.

ТРЕБУЮТСЯ
плотники, 
ЗЕМЛЕКОПЫ, 
ЧЕРНОРАБОЧИЕ 
(мужчины и женщины), 
КАМЕНЩИКИ, 
ГАЗОСВАРЩИКИ, 
ТЕХНИК-НОРМИРОВЩИК.

Обращаться: г. СВЕРДЛОВСК, 
Челябинский пер., 26.

Продаются ПУТЕВНИ
в пионерлагерь при Шиловсном 
доме отдыха сроком с 15 июня 

1941 года.
Справляться: Обком союза муко
молов. первый Дом союзов, 
Ленина, 35. комната, 48, телеф. 

Д1-33-27.

ТРЕБУЮТСЯ ®
на постоянную работу:

!! ПРОРАБЫ-СТРОИТЕЛИ
П строительных участков.

Оплата по соглашению.
Обращаться: Ключевская ул:, 
М 12. спортгородок «Динамо», 

Гидровтормедь, отдел кадров.

УТЕРЯНЫ печать и штамп
Постройкома Криолитстроя, считать 

недействительными

ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР И ЗАМ. 
ГЛАВНОГО БУХГАЛТЕРА.

Обращаться: г. Свердловск, ул. Левина, 
38, 4-я »таж, юмн. 12, отдел «адрон.

Машиностроительному заводу 
«СПАРТАК» 

срочно ТРЕБУЮТСЯ 
на постоянную.работу:

ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ, АВТО
ГЕНЩИКИ, ТОКАРИ, НУЭ- 
НЕЦЫ, СТРОИТЕЛЬНЫЕ 
РАБОЧИЕ.
Квартиры предоставляются.

Адрес: г. Свердловск, 24 п./отд.. 
завод «Спартак», тел. Д1-11-32.

ТРЕБУЮТСЯ:
ТОКАРИ всех разрядов, РАС
ТОЧНИКИ, ФРЕЗЕРОВЩИКИ, 
КАЛИЛЬЩИКИ, ХИМИК-ЛА
БОРАНТ, ХРОМИРОВЩИКИ.

Обращаться: шоссе УЗТМ, Стан
козавод. отдел кадров, трамваи 

ЖА 2, 5, 8.

Свердловский Областной Совет Споотввного 
общества .ДИНАМО" с при

скорбием извещает о смерти старейшего 
динамовца зам яач. торгового отдела Обл

совета „Динамо"

ВОЛЬХИНА
ПЕТРА ИВАНОВИЧА,

последовавшей после продолжительной 
болезни II июня с. г., и выражает глубо

кое соболезнование семье покойного.

Ияллектив сотрудников Свердловского Сбл- 
совета „ДИНАМО" в семья покойного с глу

боким прискорбием извещают о смерти

ВОЛЬХИНА
ПЕТРА ИВАНОВИЧА, 

последовавшей после тяжелой и продол
жительной бэлезив 11 июня с. г.

Вынос тела 13 июня, в 7 часов вечера, 
яз помещения Областной больницы.

Администрация, завком, коллек
тив сотрудников управления Сред
не-Уральского района электросе
тей—СУРЭС выражают соболез
нование юрисконсульту СУРЭС 
Иванчикову Михаилу Ивановичу 
и его жене Зинаиде Апдреевне по 
поводу преждевременной смерти 

их сына

Бориса Михайловича 
ИВАКЧИКОВА.
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